БЮЛЛЕТЕНЬ

ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА

№ 22 от 27.12.2022

с.Палецкое

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Главный редактор:

Калач Владимир Иванович –Глава Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области

Члены редакционного совета:

Михайлец Светлана Николаевна –специалист 1 разряда Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области ,

Пиструга Ольга Робертовна –специалист 1 разряда Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области ,

Гордусенко Наталья Сергеевна –депутат Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области

Учредитель газеты Администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области

Адрес редакции и издателя : Октябрьская улица,№ 27, Палецкое село, Баганского района, Новосибирской области 632776

телефон 8(383)53-45-115 факс 8(383)53-45-308 E-mail: pal\_amo@mail.ru

Главный редактор -Калач Владимир Иванович

Тираж 10 экземпляров. Бесплатно

СОДЕРЖАНИЕ

|  |  |
| --- | --- |
| Нормативно правовые акты  Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области | |
| 1 | **Сессия** |
| 2 | **Объявление** |

**Сессия**

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ**

**ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА**

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**РЕШЕНИЕ**

**(двадцать девятая сессия)**

27.12.2022 № 122

с.Палецкое

Об утверждении бюджета Палецкого сельсовета Баганского района

Новосибирской области на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 16.10.2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Законом Новосибирской области «Об областном бюджете Новосибирской области на 2023 год и плановый период 2024-2025гг», Положением «О бюджетном процессе Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области » от 22.12.2014г № 224 , Совет депутатов

РЕШИЛ:

1. Утвердить бюджет Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов (прилагается).

2. Настоящее решение вступает в силу со дня его опубликования в периодическом печатном издании «Бюллетень органов местного самоуправления Палецкого сельсовета».

Глава Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.И.Калач

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета Баганского района

Новосибирской области В.В.Дудченко

Новосибирская область,

Баганский район, с. Палецкое

ул.Октябрьская,27

27.12.2022 г. № 82-нпа

УТВЕРЖДЕН

Решением

Совета депутатов

Палецкого сельсовета

Баганского района

Новосибирской области

от 27.12.2022 №122

**О бюджете Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области****на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов**

**Статья 1.** **Основные характеристики бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов**

1.1. Утвердить основные характеристики бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области (далее – местный бюджет) на 2023 год:

1) прогнозируемый общий объем доходов местного бюджета в сумме

25 668 178,59 рублей, в том числе объем безвозмездных поступлений в сумме 21 903 778,59 рублей, из них объем межбюджетных трансфертов, получаемых из других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, в сумме 21 903 778,59 рублей, в том числе объем субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение, в сумме 14 963 181,59 рублей.

2) общий объем расходов местного бюджета в сумме 25 668 178,59 рублей.

3) дефицит (профицит) местного бюджета в сумме 0,00 рублей.

1.2. Утвердить основные характеристики бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на плановый период 2024 и 2025 годов:

1) прогнозируемый общий объем доходов местного бюджета на 2024 год в сумме 12485147,20 рублей, в том числе объем безвозмездных поступлений в сумме 8607747,20 рублей, из них объем межбюджетных трансфертов, получаемых из других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, в сумме 8607747,20 рублей, в том числе объем субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение, в сумме 4262221,20 рублей., и на 2025 год в сумме 12766059,02 рублей, в том числе объем безвозмездных поступлений в сумме 8767459,02 рублей, из них объем межбюджетных трансфертов, получаемых из других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, в сумме 8767459,02 рублей, в том числе объем субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение, в сумме 4276358,02 рублей.;

2) общий объем расходов местного бюджета на 2024 год в сумме 12485147,20 рублей., в том числе условно утвержденные расходы в сумме 205573,15 рублей, и на 2025 год в сумме 12766059,02 рублей., в том числе условно утвержденные расходы в сумме 424485,05рублей.;

3) дефицит (профицит) местного бюджета на 2024 год в сумме 0,00 рублей., дефицит (профицит) местного бюджета на 2025 год в сумме 0,00 рублей.

**Статья 2.** Нормативы распределения доходов между бюджетами бюджетной системы Российской Федерации, не установленные бюджетным Законодательством Российской Федерации.

Утвердить нормативы распределения доходов между бюджетами бюджетной системы Российской Федерации, не установленные бюджетным Законодательством Российской Федерации на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов в случае, если они не установлены Бюджетным кодексом Российской Федерации, федеральным законом о федеральном бюджете, законами Новосибирской области, принятыми в соответствии с положениями Бюджетного кодекса Российской Федерации, согласно **приложения 1** к настоящему Решению.

**Статья 3.** Бюджетные ассигнования местного бюджета на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов

3.1. Утвердить в пределах общего объема расходов, установленного [статьей 1](#P12) настоящего Решения, распределение бюджетных ассигнований:

1) по разделам, подразделам, целевым статьям (муниципальным программам и непрограммным направлениям деятельности), группам (группам и подгруппам) видов расходов бюджета на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов согласно **приложению 2** к настоящему Решению;

2) по целевым статьям (муниципальным программам и непрограммным направлениям деятельности), группам (группам и подгруппам) видов расходов классификации расходов бюджета на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов согласно **приложению 3** к настоящему Решению.

3.2. Утвердить ведомственную структуру расходов бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов согласно **приложению 4** к настоящему Решению.

3.3. Установить размер резервного фонда администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 2023 год в сумме 25000,00 руб., в плановом периоде 2024 года в сумме 0,00 рублей, 2025 года в сумме 0,00 рублей.

3.4. Установить общий объем бюджетных ассигнований, направленных на исполнение публичных нормативных обязательств, на 2023 год в сумме 396500,00 рублей, на 2024 год в сумме 0,00 рублей и на 2025 год в сумме 0,00 рублей.

3.5. Утвердить объем и распределение бюджетных ассигнований местного бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, направляемых на исполнение публичных нормативных обязательств на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов согласно **приложению 5** к настоящему Решению.

3.6. Установить, что субсидии юридическим лицам, индивидуальным предпринимателям и физическим лицам - производителям товаров (работ, услуг) предоставляются в случаях, предусмотренных нормативно-правыми актами Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, и в пределах бюджетных ассигнований, предусмотренных ведомственной структурой расходов местного бюджета на 2023 год и на 2024-\_2025 годы по соответствующим целевым статьям и виду расходов согласно приложению 4 к настоящему Решению, в порядке, установленном администрацией Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области

**Статья 4.** Особенности заключения и оплаты договоров (муниципальных контрактов)

Установить, что муниципальные учреждения, органы местного самоуправленияпри заключении договоров (муниципальных контрактов) на поставку товаров (работ, услуг) вправе предусматривать авансовые платежи:

1) в размере 100 процентов суммы договора (контракта) - по договорам (контрактам):

а) о предоставлении услуг связи,

б) услуг проживания в гостиницах;

в) о подписке на печатные издания и об их приобретении;

г) об обучении на курсах повышения квалификации;

д) о приобретении авиа- и железнодорожных билетов, билетов для проезда городским и пригородным транспортом;

е) о приобретении путевок на санаторно-курортное лечение, оплату расходов на проведение оздоровительной кампании для детей и подростков в период школьных каникул;

ж) страхования;

з) об оказании услуг по организации концертов, гастролей, выступлений творческих коллективов (по согласованию с главным распорядителем средств районного бюджета);

и) подлежащим оплате за счет средств, полученных от иной приносящей доход деятельности;

к) об оплате услуг по зачислению денежных средств (социальных выплат и государственных пособий) на счета физических лиц;

л) об оплате нотариальных действий и иных услуг, оказываемых при осуществлении нотариальных действий;

м) аренда;

н) по распоряжению администрации муниципального образования Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области

о) о проведении достоверности определения сметной стоимости строительства, реконструкции, капитального ремонта объектов капитального строительства.

2) в размере 100 процентов цены договора (контракта) по договорам (контрактам) об осуществлении технологического присоединения к электрическим сетям;

3) в размере 20 процентов цены договора (контракта), если иное не предусмотрено федеральным законодательством Российской Федерации, - по остальным договорам (контрактам);

**Статья 5.** **Иные межбюджетные трансферты, предоставляемые из бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области**

Утвердить объем иных межбюджетных трансфертов, предоставляемы из бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области в бюджет Баганского района Новосибирской области на 2023 год в сумме 1586700,00рублей, на 2024 год в сумме 0,00рублей, на 2025 год в сумме 0,00рублей, согласно **приложению 6** к настоящему Решению.

**Статья 6.** **Ассигнования на капитальные вложения из бюджета района**

Утвердить распределение ассигнований на капитальные вложения из бюджета района по направлениям и объектам в 2023 году и плановом периоде 2024 и 2025 годов согласно **приложению 11** к настоящему Решению.

**Статья 7.** **Дорожный фонд Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области**

 Утвердить объем бюджетных ассигнований дорожного фонда Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области

1) на 2023 год в сумме 0,00 рублей;

2) на 2024 год в сумме 0,00 рублей, на 2025 год в сумме 0,00 рублей.

**Статья 8.** **Источники финансирования дефицита бюджета**

Установить источники финансирования дефицита местного бюджета на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов согласно **приложению 7** к настоящему Решению.

**Статья 9.** **Муниципальные внутренние заимствования**

9.1. Утвердить программу муниципальных внутренних заимствований Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов согласно **приложению 8** к настоящему Решению.

9.2.Установить, что в 2023 году кредиты, привлекаемые от кредитных организаций, могут быть замещены кредитами, привлекаемыми от других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, в пределах общего объема привлечения, предусмотренного [Программой](consultantplus://offline/ref=E2BDC3C8B0B7ECFD6D4A86369585600A1F6C100D228D38F050F9CB19B7D3F96C599F79C3F6327B19A9BAB575i0D) муниципальных внутренних заимствований Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, на 2024 год, с последующим внесением соответствующих изменений в Программу муниципальных внутренних заимствований Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 2024 год.

Предоставить право администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской областинеоднократно осуществлять привлечение и погашение бюджетных кредитов на пополнение остатков средств на счетах местных бюджетов в соответствии с [пунктом 2 статьи 93.6](consultantplus://offline/ref=E2BDC3C8B0B7ECFD6D4A862096E93E0314674E082F8A32A404A69044E0DAF33B1ED02084B13A77iAD) Бюджетного кодекса Российской Федерации.

**Статья 10.** Предоставление муниципальных гарантий Палецкому сельсовету Баганского района Новосибирской областив валюте Российской Федерации

Утвердить программу муниципальных гарантий Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской областив валюте Российской Федерации на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов согласно **приложению 9** к настоящему Решению.

**Статья 11.** **Муниципальные программы Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области**

11.1. Утвердить перечень муниципальных программ, предусмотренных к финансированию из местного бюджета в 2023 году и плановом периоде 2024 и 2025 годах согласно **приложению 10** кнастоящему Решению.

11.2. Установить, что финансирование мероприятий, предусмотренных муниципальными программами, осуществляется в соответствии с порядками, установленными администрацией Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

Муниципальные программы Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, не включенные в перечень, не подлежат финансированию в 2023-2025 годах.

**Статья 12.** **Возврат остатков субсидий, предоставленных из местного бюджета муниципальным учреждениям Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области**

Остатки не использованных в текущем финансовом году субсидий, предоставленных из местного бюджета муниципальным бюджетным учреждениям Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, муниципальным автономным учреждениям Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской областина финансовое обеспечение выполнения ими муниципального задания, в очередном финансовом году подлежат возврату указанными учреждениями в местный бюджет в объеме, соответствующем не достигнутым показателям муниципального задания такими учреждениями, в порядке, установленном администрацией Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

Остатки средств, перечисленные бюджетными и автономными учреждениями в соответствующий бюджет, могут быть возвращены бюджетным учреждениям в очередном финансовом году при наличии потребности в направлении их на те же цели в соответствии с решением главного распорядителя бюджетных средств.

**Статья 13.** **Муниципальный внутренний долг Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской областии расходы на его обслуживание**

13.1. Установить верхний предел муниципального внутреннего долга Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 1 января 2024 года в сумме 0,00 рублей, в том числе верхний предел долга по муниципальным гарантиям Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области в сумме 0,00 рублей, на 1 января 2025 года в сумме 0,00 рублей, в том числе верхний предел долга по муниципальным гарантиям Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области в сумме 0,00 рублей, и на 1 января 2026 года в сумме 0,00 рублей, в том числе верхний предел долга по муниципальным гарантиям Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской областив сумме 0,00 рублей.

13.2. Установить предельный объем муниципального долга Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской областина 2023 год в сумме 0,00 рублей, на 2024 год в сумме 0,00 рублей и на 2025 год в сумме 0,00 рублей**.**

13.3. Установить объем расходов местного бюджета на обслуживание муниципального долга Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 2023 год в сумме 0,00 рублей, на 2024 год в сумме 0,00 рублей и на 2025 год в сумме 0,00 рублей.

**Статья 14.** **Особенности использования остатков средств местного бюджета на начало текущего финансового года**

Установить, что остатки средств местного бюджета на начало текущего финансового года в объеме, не превышающем сумму остатка неиспользованных бюджетных ассигнований на оплату заключенных от имени администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области муниципальных контрактов на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг, подлежавших в соответствии с условиями этих муниципальных контрактов оплате в отчетном финансовом году, могут направляться на увеличение бюджетных ассигнований на указанные цели в случае, если бюджетные ассигнования на оплату муниципальных контрактов на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг не предусмотрены настоящим Решением.

**Статья 15.** **Особенности исполнения местного бюджета в 2023 году**

 Установить в соответствии с пунктом 8 статьи 217 Бюджетного кодекса Российской Федерации следующие основания для внесения в 2023 году изменений в показатели сводной бюджетной росписи местного бюджета, связанные с особенностями исполнения местного бюджета и (или) перераспределения бюджетных ассигнований между получателями бюджетных средств местного бюджета:

1) перераспределение бюджетных ассигнований между разделами, подразделами, целевыми статьями и видами расходов классификации расходов бюджетов в случае создания, реорганизации, ликвидации муниципальных учреждений, муниципальных унитарных предприятий;

2) изменение бюджетной классификации расходов бюджетов Российской Федерации без изменения целевого направления расходования бюджетных средств при изменении порядка применения бюджетной классификации;

3) перераспределение бюджетных ассигнований, предусмотренных главному распорядителю бюджетных средств местного бюджета за счет межбюджетных трансфертов из других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, между видами расходов, обусловленное изменением законодательства;

4) перераспределение бюджетных ассигнований между разделами, подразделами, целевыми статьями и видами расходов классификации расходов бюджетов в случае исполнения требований об уплате налога, сбора, страховых взносов, решений налоговых органов, органов управления государственными внебюджетными фондами о взыскании налогов, сборов, страховых взносов, пеней и штрафов, об уплате финансовых санкций за совершение правонарушений, постановлений уполномоченных должностных лиц о наложении административных штрафов, предусматривающих обращение взыскания на средства местного бюджета;

5) изменение бюджетных ассигнований в части софинансирования расходного обязательства финансовое обеспечение которого осуществляется за счет средств федерального бюджета, при доведении (отзыве) лимитов бюджетных обязательств в части переданных Управлению Федерального казначейства по Новосибирской области полномочий получателя средств областного бюджета по перечислению в местный бюджет межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение, в пределах сумм, необходимых для оплаты денежных обязательств по расходам получателей средств местного бюджета, источником финансового обеспечения которых являются данные межбюджетные трансферты, при уточнении объемов, утвержденных настоящим решением;

6) увеличение бюджетных ассигнований за счет безвозмездных поступлений, имеющих целевое назначение, в объемах и на цели, которые определены соглашениями о предоставлении безвозмездных поступлений, заключенными с областными (районными) органами исполнительной власти или физическими и юридическими лицами, сверх объемов, утвержденных настоящим решением;

7) распределение на основании областных (районных) правовых актов субсидий, субвенций, иных межбюджетных трансфертов, предоставленных из областного (районного) бюджета, или безвозмездных поступлений от физических и юридических лиц, имеющих целевое назначение, местному бюджету сверх объемов, утвержденных настоящим решением;

8) перераспределение бюджетных ассигнований между целевыми статьями, видами расходов бюджетов, в том числе вновь вводимыми, в пределах ассигнований, предусмотренных главному распорядителю бюджетных средств местного бюджета, на основании соглашений (проектов соглашений) с областными (районными) органами исполнительной власти о предоставлении средств из областного (районного) бюджета и (или) правового акта, определяющего долю софинансирования расходного обязательства из областного (районного) бюджета;

9) увеличение бюджетных ассигнований за счет остатков субсидий и иных межбюджетных трансфертов, безвозмездных поступлений от физических и юридических лиц, имеющих целевое назначение, не использованных на начало текущего финансового года, а также восстановленных в текущем финансовом году;

10) перераспределение бюджетных ассигнований между разделами, подразделами, целевыми статьями и видами расходов классификации расходов бюджетов, предусмотренных главному распорядителю бюджетных средств в текущем финансовом году, при необходимости возврата средств в областной (районный) бюджет в результате нарушения исполнения обязательств, предусмотренных соглашениями о предоставлении субсидии из областного (районного) бюджета;

11) перераспределение бюджетных ассигнований, предусмотренных главным распорядителям бюджетных средств местного бюджета за счет межбюджетных трансфертов других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, между разделами, подразделами, целевыми статьями и видами расходов классификации расходов бюджетов в целях реализации региональных проектов;

12) перераспределение бюджетных ассигнований, предусмотренных главному распорядителю бюджетных средств местного бюджета на исполнение расходных обязательств, в целях финансового обеспечения (софинансирования) которых из других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации предоставляются субсидии и иные межбюджетные трансферты, между разделами, подразделами, целевыми статьями и видами расходов классификации расходов бюджетов в рамках одного регионального проекта:

13) перераспределение бюджетных ассигнований между разделами, подразделами, целевыми статьями и видами расходов классификации расходов бюджетов, предусмотренных главному распорядителю бюджетных средств местного бюджета в текущем финансовом году, в целях исполнения решений администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области по погашению просроченной кредиторской задолженности главного распорядителя местного бюджета и (или) находящихся в его ведении муниципальных учреждений Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

**Статья 16. Вступление в силу настоящего Решения**

Настоящее Решение вступает в силу с 1 января 2023 года и подлежит официальному опубликованию не позднее 10 дней после его подписания в установленном порядке.

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ**

**ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА**

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**РЕШЕНИЕ**

**(двадцать девятая сессия)**

27.12.2022 № 123

с.Палецкое

О внесении изменений в решение шестнадцатой сессии Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 24.12.2021 № 79 «О бюджете Палецкого сельсовета на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годы»

В соответствии с Положением «О бюджетном процессе в Палецком сельсовете Баганского района Новосибирской области», утвержденным решением 36 сессии Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 22.12.2014 года № 224, заслушав информацию специалиста-бухгалтера 1 разряда Палецкого сельсовета Щербаковой Н.И. о внесении изменений в решение шестнадцатой сессии Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 24.12.2021г. №79 «О бюджете Палецкого сельсовета на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годы»

Совет депутатов

РЕШИЛ:

Внести изменения в решение шестнадцатой сессии Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 24.12.2021 года № 79 «О бюджете Палецкого сельсовета на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годы»:

1. Доходная часть бюджета Палецкого сельсовета увеличилась на 431890,25 рублей.

- в подпункте 1 пункта 1 цифры «28 940 298,55» заменить цифрами «29372188,80»;

2. Расходная часть бюджета Палецкого сельсовета увеличилась на 431890,25 рублей:

-в подпункте 2 пункта 2 цифры «28 513 165,74» заменить цифрами «28728599,35»;

3.В приложении 2:

-утвердить «Распределение бюджетных ассигнований по разделам, подразделам, целевым статьям (муниципальным программам и непрограммным направлениям деятельности), группам, подгруппам видов расходов классификации расходов» на 2022 год в прилагаемой редакции;

4. В приложении 4:

-утвердить «Ведомственная структура расходов бюджета Палецкого сельсовета на 2022 год» в прилагаемой редакции;

|  |
| --- |
| 5. В приложении 7:  - утвердить «Источники финансирования дефицита бюджета Палецкого  сельсовета Баганского района Новосибирской областина 2022 год  и плановый период  2023 и 2024 годов» в прилагаемой редакции; |
|

6. Профицит бюджета поселения в сумме 643589,45 рублей, за счет остатка средств на расчетном счете.

7. Установить верхний предел муниципального внутреннего долга Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 1 января 2023 года:

-в подпункте 1 пункта 12 цифры «3 968 644,52» заменить цифрами

«4 466 498,65»;

8. Опубликовать настоящее решение в газете «Бюллетень органов местного самоуправления Палецкого сельсовета».

Глава Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.И.Калач

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета Баганского района

Новосибирской области В.В. Дудченко

Новосибирская область,

Баганский район, с. Палецкое

ул.Октябрьская,27

27.12. 2022 г. № 83-нпа

Приложение № 7

к решению

Совета депутатов

Палецкого сельсовета

от 27.12. 2022 № 123

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Источники финансирования дефицита бюджета Палецкого сельсоветаБаганского района Новосибирской областина 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов | | | | |  |  |  |  |
| (рублей) | | | | |
| КОД | Наименование кода группы, подгруппы, статьи, вида источника финансирования дефицитов бюджетов, кода классификации операций сектора государственного управления, относящихся к источникам финансирования дефицитов бюджетов | сумма |  |  |
|  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |
|  |  | 2022 год | 2023 год | 2024 год |
| 1 | 2 | 3 | 4 | 5 |
| ИСТОЧНИКИ ВНУТРЕННЕГО ФИНАНСИРОВАНИЯ ДЕФИЦИТОВ БЮДЖЕТОВ | 000 90 00 00 00 00 0000 000 | 643589,45 | 0,00 | 0,00 |
| Изменение остатков средств на счетах по учету средств бюджета | 000 01 05 00 00 00 0000 000 | 643589,45 | 0,00 | 0,00 |
| Увеличение прочих остатков средств бюджетов | 000 01 05 02 00 00 0000 500 | -29372188,80 | -8 221 794,70 | -7 944 272,57 |
| Увеличение прочих остатков денежных средств бюджетов | 000 01 05 02 01 00 0000 510 | -29372188,80 | -8 221 794,70 | -7 944 272,57 |
| Увеличение прочих остатков денежных средств бюджетов поселений | 000 01 05 02 01 00 0000 510 | -29372188,80 | -8 221 794,70 | -7 944 272,57 |
| Уменьшение остатков средств бюджетов | 000 01 05 00 00 00 0000 600 | 28728599,35 | 8 221 794,70 | 7 944 272,57 |
| Уменьшение прочих остатков средств бюджетов | 000 01 05 02 00 00 0000 600 | 28728599,35 | 8 221 794,70 | 7 944 272,57 |
| Уменьшение прочих остатков денежных средств бюджетов | 000 01 05 02 01 00 0000 610 | 28728599,35 | 8 221 794,70 | 7 944 272,57 |
| Уменьшение прочих остатков денежных средств бюджетов поселений | 000 01 05 02 01 10 0000 610 | 27845327,74 | 8 221 794,70 | 7 944 272,57 |

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ**

**ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА**

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**РЕШЕНИЕ**

(двадцать девятаясессия)

27.12.2022 №124

с.Палецкое

Об утверждении Положения «Об оплате труда депутатов, выборных лиц местного самоуправления, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, муниципальных служащих администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области»

В соответствии с Федеральным законом от [02.03.2007 № 25-ФЗ](http://pravo-minjust.ru:8080/bigs/showDocument.html?id=BBF89570-6239-4CFB-BDBA-5B454C14E321) «О муниципальной службе в Российской Федерации», Законом Новосибирской области [от 30.10.2007г. № 157- ОЗ](http://pravo-minjust.ru:8080/bigs/showDocument.html?id=D162E043-5025-43C6-A15E-E0932B5C9E38) «О муниципальной службе в Новосибирской области», постановлением Правительства Новосибирской области [от 31.01.2017 № 20-п](http://pravo-minjust.ru:8080/bigs/showDocument.html?id=57D8C5F3-2F91-4EAC-B765-5FD8F53918CD) «О нормативах формирования расходов на оплату труда депутатов, выборных должностных лиц местного самоуправления, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, муниципальных служащих и (или) содержание органов местного самоуправления муниципальных образований Новосибирской области», Совет депутатов Палецкого сельсовета

РЕШИЛ:

1.Утвердить Положение «Об оплате труда депутатов, выборных должностных лиц местного самоуправления, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, муниципальных служащих администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области».

2.Решение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 19.02.2021 №31 «Об утверждении Положения «Об оплате труда депутатов, выборных лиц местного самоуправления, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, муниципальных служащих администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области»» считать утратившим силу.

3.Решение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской областиот 09.08.2022 №109 «О внесении изменений в решение шестой сессии от 19.02.2021 № 31«Об утверждении Положения «Об оплате труда депутатов, выборных лиц местного самоуправления, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, муниципальных служащих администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области»» считать утратившим силу.

4.Решение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской областиот 06.10.2022 №112 «О внесении изменений в решение шестой сессии от 19.02.2021 № 31«Об утверждении Положения «Об оплате труда депутатов, выборных лиц местного самоуправления, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, муниципальных служащих администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области»» считать утратившим силу.

5. Опубликовать настоящее решение в газете «Бюллетень органов местного самоуправления Палецкого сельсовета».

6.Настоящее Решение вступает в силу после его официального опубликования.

Глава Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.И.Калач

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета Баганского района

Новосибирской области В.В.Дудченко

Новосибирская область,

Баганский район, с. Палецкое

ул.Октябрьская,27

27.12.2022 г. № 84-нпа

УТВЕРЖДЕНО

Решением

Совета депутатов

Палецкого сельсовета

Баганского района

Новосибирской области

от 27.12.2022 № 124

**ПОЛОЖЕНИЕ**

**Об оплате труда депутатов, выборных должностных лиц местного самоуправления, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, муниципальных служащих администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области**

**I. Общие положения**

1.1. Настоящее Положение разработано в соответствии с Федеральным законом [от 02.03.2007 № 25-ФЗ](http://pravo-minjust.ru:8080/bigs/showDocument.html?id=BBF89570-6239-4CFB-BDBA-5B454C14E321) «О муниципальной службе в Российской Федерации», Законом Новосибирской области от 30.10.2007 г. № 157-ОЗ «О муниципальной службе в Новосибирской области», постановлением администрации Новосибирской области от 31.01.2017 г. № 20-п «О нормативах формирования расходов на оплату труда депутатов, выборных должностных лиц местного самоуправления, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, муниципальных служащих и (или) содержание органов местного самоуправления муниципальных образований Новосибирской области» и устанавливает условия оплаты труда лиц, замещающих муниципальные должности, действующих на постоянной основе (далее – глава Палецкого сельсовета), муниципальных служащих в администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области(далее – местная администрация).

**II. Оплата труда выборных должностных лиц местного самоуправления, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе**

2.1.Оплата труда Главы Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области(далее-главы Палецкого сельсовета) состоит из месячного денежного содержания (вознаграждения) и иных выплат, к которым относятся:

- ежемесячное денежное поощрение;

- единовременная выплата при предоставлении ежегодного оплачиваемого отпуска.

2.2.Размеры месячного денежного содержания (вознаграждения) Главы Палецкого сельсовета устанавливается кратным размеру должностного оклада по должности государственной гражданской службы Новосибирской области «специалист», который равен 3349,00 рублей, исходя из коэффициентов кратности в зависимости от численности населения (коэффициент - 8,9)

2.3. Ежемесячное денежное поощрение Главы Палецкого сельсовета устанавливается в размере 2,72 месячного денежного содержания (вознаграждения).

2.4.Единовременная выплата при предоставлении ежегодного оплачиваемого отпуска Главе Палецкого сельсовета производится в размере 2 месячных денежных содержаний (вознаграждений). Указанные средства предусматриваются при формировании годового фонда оплаты труда.

2.5.На месячное денежное содержание (вознаграждение) и иные выплаты Главе Палецкого сельсовета начисляется районный коэффициент.

2.6.Увеличение (индексация) денежного содержания (вознаграждения) Главе Палецкого сельсовета производится при увеличении (индексации) окладов денежного содержания государственных гражданских служащих в соответствии с постановлением Губернатора Новосибирской области.

**III.Оплата труда муниципальных служащих**

3.1. Оплата труда муниципальных служащих производится в виде денежного содержания, которое состоит из должностного оклада муниципального служащего в соответствии с замещаемой им должностью муниципальной службы (далее - должностной оклад), а также из ежемесячных и иных дополнительных выплат (далее – дополнительные выплаты).

К дополнительным выплатам относятся:

- ежемесячная надбавка к должностному окладу за классный чин муниципальных служащих;

- ежемесячная надбавка к должностному окладу за выслугу лет на муниципальной службе;

- ежемесячная надбавка к должностному окладу за особые условия муниципальной службы;

- ежемесячное денежное поощрение;

- премия за выполнение особо важных и сложных заданий;

- единовременная выплата при предоставлении ежегодного оплачиваемого отпуска и материальная помощь;

- иные выплаты.

3.2. Размеры должностных окладов муниципальных служащих устанавливаются кратными размеру должностного оклада по должности государственной гражданской службы Новосибирской области «специалист» исходя из коэффициентов кратности в зависимости от численности населения.

|  |  |
| --- | --- |
| **Наименование должности** | **К (коэффициент кратности)** |
| Заместитель главы администрации | 1,50 |
| Специалист 1-го разряда | 1,26 |
| Специалист 2-го разряда | 1,13 |

3.3. Ежемесячная надбавка к должностному окладу за классный чин муниципальных служащих устанавливается в следующих размерах:

* советник муниципальной службы 1 класса – 1742,00 рублей;
* советник муниципальной службы 2 класса – 1659,00 рублей;
* советник муниципальной службы 3 класса – 1582,00 рублей;
* секретарь муниципальной службы 1 класса - 1298,00 рублей;
* секретарь муниципальной службы 2 класса –1229,00 рублей;

секретарь муниципальной службы 3 класса - 1009,00 рубля

3.4. Размеры ежемесячных и иных дополнительных выплат составляют и выплачиваются в размерах:

1) ежемесячная надбавка к должностному окладу муниципального служащего за особые условия муниципальной службы составляет:

- по ведущим должностям муниципальной службы – в размере 1,2 должностных окладов;

- по младшим должностям муниципальной службы – в размере 0,6 должностного оклада.

Ежемесячная надбавка за особые условия муниципальной службы назначается с момента заключения трудового договора распоряжением руководителя органа местного самоуправления, по каждому муниципальному служащему в соответствии с занимаемой должностью, по категориям должностей муниципальной службы.

2) ежемесячная надбавка к должностному окладу муниципального служащего за выслугу лет в зависимости от стажа муниципальной службы:

от 1 до 5 лет - в размере 0,1 должностного оклада;

от 5 до 10 лет - в размере 0,15 должностного оклада;

от 10 до 15 лет - в размере 0,2 должностного оклада;

свыше 15 лет - в размере 0,3 должностного оклада.

Размер ежемесячной надбавки к должностному окладу за особые условия муниципальной службы устанавливается муниципальному служащему индивидуально, исходя из интенсивности и сложности его труда с учетом:

* профессионального уровня исполнения им должностных обязанностей в соответствии с должностной инструкцией;
* компетентности в принятии управленческих решений, ответственности в обеспечении высокого уровня исполнительской дисциплины;
* опыта работы по специальности и (или) по замещаемой должности.

Конкретный размер ежемесячной надбавки к должностному окладу за особые условия муниципальной службы устанавливается главой Палецкого сельсовета в форме распоряжения.

Учитывая сложность и напряженность выполняемой работы, а также в случае возникновения конкретных обстоятельств, размер ежемесячной надбавки к должностному окладу за особые условия муниципальной службы может быть пересмотрен в сторону увеличения (но не более установленного по соответствующей группе должностей муниципальной службы размера), либо снижения с соблюдением требований статьи 74 [Трудового кодекса](http://pravo-minjust.ru:8080/bigs/showDocument.html?id=B11798FF-43B9-49DB-B06C-4223F9D555E2) РФ.

3.5. Ежемесячное денежное поощрение муниципальному служащему устанавливается в следующих размерах:

|  |  |
| --- | --- |
| **Наименование должности** | **Норматив ежемесячного денежного поощрения (ЕДП)** |
| Заместитель главы администрации | 1,5-2,3 |
| Специалист 1-го разряда | 1,5-3,05 |
| Специалист 2-го разряда | 1,5-3,05 |

Конкретный размер ежемесячного денежного поощрения муниципальным служащим определяется главой Палецкого сельсовета по предоставлению непосредственного руководителя муниципального служащего в зависимости от личного вклада муниципального служащего в результаты деятельности Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

При определении конкретного размера ежемесячного денежного поощрения учитываются:

- профессиональная компетентность муниципальных служащих;

- уровень исполнительской дисциплины;

- опыт профессиональной служебной деятельности;

- степень самостоятельности и ответственности, инициатива, творческое отношение к исполнению должностных обязанностей;

- новизна вырабатываемых и предлагаемых решений, применение в работе современных форм и методов работы.

3.6. Премия за выполнение особо важных и сложных заданий (далее – премия) предусматривается в размере 2должностных окладов в расчете на год.

Решение о выплате премии за выполнение особо важных и сложных заданий и конкретном размере принимается Главой Палецкого сельсовета.

В случае экономии расходов на оплату труда максимальными размерами для конкретного муниципального служащего премия не ограничивается.

Для выплаты премии в более высоком размере установлено обязательное условие: экономия расходов на оплату труда муниципальных служащих.

Премия предусматривается фондом оплаты труда на текущий год в размере 2 должностных окладов для каждого муниципального служащего, а в случае экономии расходов на оплату труда муниципальных служащих может быть выплачена в большем размере.

При отсутствии экономии расходов на оплату труда муниципальных служащих премия будет выплачена только в предусмотренном размере.

Премия выплачивается одновременно с оплатой труда муниципальных служащих.

3.7. Единовременная выплата при предоставлении ежегодного оплачиваемого отпуска муниципальному служащему производится в размере 2 должностных окладов.

3.8. Материальная помощь муниципальному служащему выплачивается в размере 1 должностного оклада на основании его личного заявления один раз в календарном году при предоставлении ежегодного оплачиваемого отпуска либо в иное время в течение календарного года.

Материальная помощь муниципальным служащим, принятым в местную администрацию или уволенным в течение календарного года, выплачивается пропорционально отработанному ими времени в календарном году.

3.9. «Выплата единовременного поощрения в связи с выходом на пенсию за выслугу лет производится муниципальному служащему за безупречное и эффективное исполнение должностных обязанностей в следующих размерах:

1) при наличии стажа муниципальной службы до 20 лет - в размере пяти должностных окладов в соответствии с замещаемой муниципальным служащим должностью муниципальной службы;

2) при наличии стажа муниципальной службы от 20 до 25 лет - в размере восьми должностных окладов в соответствии с замещаемой муниципальным служащим должностью муниципальной службы;

3) при наличии стажа муниципальной службы от 25 лет и более - в размере десяти должностных окладов в соответствии с замещаемой муниципальным служащим должностью муниципальной службы.»

3.10. На должностной оклад и дополнительные выплаты начисляется районный коэффициент.

3.11. По решению Главы Палецкого сельсовета, которое оформляется распоряжением местной администрации, в случае возникновения чрезвычайной ситуации (продолжительного заболевания муниципального служащего, смерти его близкого родственника, причинения вреда имуществу в результате пожара, кражи, стихийного бедствия и иных непредвиденных обстоятельствах) муниципальному служащему в порядке исключения может быть дополнительно выплачена материальная помощь в пределах установленного фонда оплаты труда (в случае наличия экономии средств по фонду) на основании его личного заявления и документа, подтверждающего факт возникновения чрезвычайной ситуации.

3.12. Увеличение (индексация) должностных окладов муниципальных служащих производится при увеличении (индексации) окладов денежного содержания государственных гражданских служащих в соответствии с постановлением Губернатора Новосибирской области.

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ**

ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**РЕШЕНИЕ**

**(двадцать девятая сессия)**

27.12.2022 №125 с.Палецкое

Об утверждении Положения  
об оплате труда работников, замещающих должности, не являющиеся должностями муниципальной службы в администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

В соответствии с Трудовым кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 06 октября 2003 г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», руководствуясь постановлением Губернатора Новосибирской области «Об утверждении Положения об оплате труда работников, замещающих должности, не являющиеся должностями государственной гражданской службы Новосибирской области, в органах государственной власти Новосибирской области и государственных органах Новосибирской области» от 17.05.2007 № 206, Совет депутатов

РЕШИЛ:

1.Утвердить Положение об оплате труда работников, замещающих  
должности, не являющиеся должностями муниципальной службы в администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

2.Решение Совета депутатов Палецкого сельсовета от 25.03.2016 №40 «Об утверждении Положения об оплате труда работников, замещающих должности, не являющиеся муниципальными должностями муниципальной службы в администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области» считать утратившим силу.

3. Решение Совета депутатов Палецкого сельсовета от 27.03.2018 №132 «О внесении изменений в решение шестой сессии Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 25.03.2016 №40 «Об утверждении Положения об оплате труда работников, замещающих должности, не являющиеся муниципальными должностями муниципальной службы в администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области» считать утратившим силу.

4. Решение Совета депутатов Палецкого сельсовета от 01.08.2018 №142 «О внесении изменений в решение шестой сессии Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 25.03.2016 №40 «Об утверждении Положения об оплате труда работников, замещающих должности, не являющиеся муниципальными должностями муниципальной службы в администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области» считать утратившим силу.

5. Решение Совета депутатов Палецкого сельсовета от 29.11.2018 №155 «О внесении изменений в решение шестой сессии Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 25.03.2016 №40 «Об утверждении Положения об оплате труда работников, замещающих должности, не являющиеся муниципальными должностями муниципальной службы в администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области» считать утратившим силу.

6. Настоящее решение опубликовать в периодическом печатном издании «Бюллетень органов местного самоуправления Палецкого сельсовета».

Глава Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.И.Калач

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета Баганского района

Новосибирской области В.В.Дудченко

Новосибирская область,

Баганский район, с. Палецкое

ул.Октябрьская, 27

27.12.2022 г. № 85-нпа

Утверждено

решением

Совета депутатов

Палецкого сельсовета

Баганского района

Новосибирской области

от 27.12.2022 №125

**ПОЛОЖЕНИЕ**

**об оплате труда работников, замещающих должности, не являющиеся должностями муниципальной службы в администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.**

# Общие положения

# 1. Оплата труда работников, замещающих должности, не являющиеся должностями муниципальными должностями муниципальной службы в администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области (далее - работники), состоит из месячного должностного оклада (далее - должностной оклад), а также из ежемесячных и иных дополнительных выплат.

Работникам устанавливаются следующие дополнительные выплаты:

-ежемесячная надбавка к должностному окладу за сложность,

напряженность, высокие достижения в труде и специальный режим работы;

-ежемесячная надбавка к должностному окладу за выслугу лет;

-ежемесячное денежное поощрение;

-премии по результатам работы;

-единовременная выплата при предоставлении ежегодного оплачиваемого отпуска.

2. На должностной оклад и дополнительные выплаты начисляется районный коэффициент.

3. Работникам производятся иные выплаты, предусмотренные федеральными законами и иными нормативными правовыми актами Российской Федерации.

# II. Размеры должностных окладов работников

Размер должностного оклада устанавливается 72% кратным размеру должностного оклада по должности государственной гражданской службы Новосибирской области «специалист» исходя из коэффициента кратности.

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| № п/п | Наименование должности | Коэффициент кратности | Размер должностного оклада(руб) |
| 1 | Инженер I категории | 1,93 | 4656,00 |

# III. Дополнительные выплаты

4. Ежемесячная надбавка за сложность, напряженность, высокие достижения в труде и специальный режим работы устанавливается в размере до 1 должностного оклада. При этом учитываются специфика работы, особые условия труда, влияющие на его сложность и напряженность, а также качественный уровень исполнения работником своих должностных обязанностей.

Конкретный размер и порядок выплаты указанной надбавки определяется Главой поселения по представлению непосредственного руководителя работника.

5. Ежемесячная надбавка за выслугу лет устанавливается в следующих размерах:

|  |  |
| --- | --- |
| Стаж работы | Процентов должностного оклада |
| от 3 до 8 лет | 10 |
| от 8 до 13 лет | 15 |
| от 13 до 18 лет | 20 |
| от 18 до 23 | 25 |
| от 23 лет | 30 |

Ежемесячная надбавка работникам за выслугу лет устанавливается руководителем органа местного самоуправления, на основании решения комиссии по установлению стажа муниципальной службы.

В стаж работы для выплаты ежемесячной надбавки за выслугу лет включаются периоды работы (службы) на должностях в органах местного самоуправления. При этом учитываются периоды работы (службы), ранее засчитанные в установленном порядке.

Основным документом для определения стажа работы, дающего право на получение ежемесячной надбавки за выслугу лет, является трудовая книжка.

Выплата ежемесячной надбавки за выслугу лет производится с месяца, в котором наступило право назначения или изменения размера данной надбавки.

6. Премирование работников осуществляется по результатам работы за календарный период года (квартал, год). Премия максимальными размерами для конкретного работника не ограничивается.

Конкретный размер премии работника определяется Главой поселения в зависимости от реального вклада работника в результаты работы, выполнения должностной инструкции, соблюдения трудовой дисциплины.

7. Работникам производится единовременная выплата при предоставлении ежегодного оплачиваемого отпуска в размере двух должностных окладов.

8. Материальная помощь работникам выплачивается один раз в год на основании заявления в размере двух должностных окладов для организации отдыха и лечения.

На указанные ежемесячные надбавки начисляется районный коэффициент.

IV. Заключительные положения

14. Увеличение (индексация) размеров должностных окладов работников производится в порядке, установленном действующим законодательством.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**РЕШЕНИЕ**

**(двадцать девятая сессия)**

27.12.2022 № 126

с. Палецкое

Об утверждении Прогнозного плана (программы) приватизации муниципального имущества, находящегося в собственности Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 2023 – 2025 годы

В целях приватизации муниципального имущества, в соответствии с Федеральными законами от 21.12.2001 № 178-ФЗ «О приватизации государственного и муниципального имущества», от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Решением Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 19.05.2010 № 10 «Об утверждении Положения «О приватизации муниципального имущества, находящегося в собственности Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области», руководствуясь Уставом,Совет депутатов

РЕШИЛ:

1. УтвердитьПрогнозный план(программу)приватизации

муниципальногоимущества**,** находящегося в собственности Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 2023 – 2025 годы(приложение).

1. Решение опубликовать в «Бюллетене органов местного

самоуправления Палецкого сельсовета».

Глава Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.И.Калач

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета Баганского района

Новосибирской области В.В.Дудченко

Приложение

к решению

Совета депутатов

Палецкого сельсовета

от27.12.2022 №126

Прогнозный план (программа)

приватизации муниципального имущества,находящегося в собственностиПалецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на 2023-2025 год

Раздел 1. Основные направления реализации политики в сфере приватизации муниципального имущества

Основной целью реализации прогнозного плана (программы) приватизации муниципального имущества Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области (далее - программа приватизации) является повышение эффективности управления муниципальной собственностью и обеспечение планомерности процесса приватизации.

Приватизация направлена на решение следующих задач:

повышение эффективности использования муниципального имущества;

формирование доходов местного бюджета.

Основным принципом приватизации муниципального имущества является обеспечение максимальной бюджетной эффективности приватизации муниципального имущества.

Исходя из оценки прогнозируемой стоимости подлежащих приватизации объектов, а также предполагаемых способов их приватизации, ожидаются поступления в бюджет сельсовета доходов от продажи имущества в размере 2590,890 тыс. рублей

Продавцом при приватизации муниципального имущества Палецкого сельсоветаБаганского района Новосибирской области выступает администрация Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, которая в соответствии с действующим законодательством определяет условия приватизации муниципального имущества.

Раздел 2. Муниципальное имущество Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области подлежащее приватизации

Перечень муниципального имущества, подлежащего приватизации

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | Наименование и характеристика  имущества | Место нахождения | Срок реализации | Способ приватизации | Обоснование приватизации |
| 1 | Нежилое здание (контора фермы №1), кадастровый номер 54:01:021401:717, общая площадь 51,7 м.кв., назначение нежилое здание, год постройки 1960, материал стен дерево | с. Палецкое, ул. Октябрьская, д. 43а Баганского района Новосибирской области | 2023 г | аукцион | Имущество требует значительных капиталовложений в ремонт ввиду технического состояния |
| 2 | Нежилое помещение, кадастровый номер 54:01:021401:834, общая площадь 130,1 м.кв., назначение: нежилое, год постройки 1973, материал стен кирпич | Новосибирская область Баганский район с. Палецкое, ул. Октябрьская, д. 20, помещение 2 | 2023 г | аукцион | Имущество требует значительных капиталовложений в ремонт ввиду технического состояния |
| 3 | Нежилое здание, кадастровый номер 54:01:021401:718, общая площадь 494,2 м.кв., назначение: нежилое, год постройки 1963, материал стен кирпич | Новосибирская область Баганский район с. Палецкое, ул. Октябрьская, д. 29 | 2023 г | аукцион | Имущество требует значительных капиталовложений в ремонт ввиду технического состояния |
| земельный участок площадь 1533 кв.м. кадастровый номер 54:01:021401:831, категория земель - земли населенных пунктов, виды разрешенного использования – культурное развитие; спорт | Новосибирская область Баганский район с. Палецкое, ул. Октябрьская, д. 29 |
| 4 | Теплая стоянка тракторная | Новосибирская область Баганский район с. Красный Остров, ул. Зеленая | 2023 г | аукцион | Имущество требует значительных капиталовложений в ремонт ввиду технического состояния |

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ**

**ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА**

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**РЕШЕНИЕ**

**(двадцать девятая сессия)**

27.12.2022 № 127

с.Палецкое

Об утверждении Порядка предоставления иных межбюджетных трансфертов из бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области бюджету Баганского района Новосибирской области

В соответствии со статьей 142.5 Бюджетного кодекса Российской Федерации, Совет депутатов

РЕШИЛ:

1.Утвердить Порядок предоставления иных межбюджетных трансфертов из бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области бюджету Баганского района Новосибирской области, согласно приложения №1.

2.Утвердить Методики расчета межбюджетных трансфертов на исполнение переданных полномочий, согласно приложению № 2.

3.Настоящее решение вступает в силу со дня его опубликования в периодическом печатном издании «Бюллетень органов местного самоуправления Палецкого сельсовета».

Глава Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.И.Калач

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета Баганского района

Новосибирской области В.В. Дудченко

ПРИЛОЖЕНИЕ № 1

УТВЕРЖДЕН

решением

Совета депутатов

Палецкого сельсовета

от 27.12.2022 № 127

**ПОРЯДОК**

**ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ИНЫХ МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНСФЕРТОВ ИЗ БЮДЖЕТА ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА БАГАНСКОГО РАЙОНА НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ БЮДЖЕТУ БАГАНСКОГО РАЙОНА НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**1. Общие положения**

1.1. Настоящий Порядок предоставления иных межбюджетных трансфертов из бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области (далее - Порядок) устанавливает порядок предоставления иных межбюджетных трансфертов из бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области (далее - Бюджет поселения).

1.2. Настоящий Порядок разработан в целях эффективного решения вопросов местного значения поселения.

1.3. Иные межбюджетные трансферты из Бюджета поселения предоставляются в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации.

1.4. Понятия и термины, используемые в настоящем Порядке, принимаются в значениях, определенных Бюджетным кодексом Российской Федерации.

**2. Иные межбюджетные трансферты, предоставляемые**

**из бюджета Палецкого сельсовета Баганского района**

2.1. Иные межбюджетные трансферты из бюджета поселения могут предоставляться бюджету Баганского района Новосибирской области (далее - Бюджет района).

2.2. Иные межбюджетные трансферты могут предоставляться на осуществление органами местного самоуправления района части полномочий по вопросам местного значения, переданных органами местного самоуправления поселения на основании соглашения о передаче осуществления части полномочий по решению вопросов местного значения.

2.3. Иные межбюджетные трансферты предоставляются в целях финансового обеспечения расходных обязательств района, возникающих при выполнении переданных полномочий поселения по решению вопросов местного значения.

**3.Порядок предоставления иных межбюджетных трансфертов**

**из бюджета Палецкого сельсовета Баганского района**

3.1. Предоставление Бюджету района иных межбюджетных трансфертов осуществляется в пределах средств Бюджета поселения, предусмотренных в решении о Бюджете поселения на очередной финансовый год и плановый период.

3.2. Объем иных межбюджетных трансфертов утверждается решением о Бюджете поселения на очередной финансовый год и плановый период.

3.3. Средства иных межбюджетных трансфертов перечисляются на счета по исполнению Бюджета района, открытые органами Федерального казначейства.

3.4. Иные межбюджетные трансферты перечисляются в Бюджет района в пределах средств, предусмотренных в Бюджете поселения.

ПРИЛОЖЕНИЕ № 2

УТВЕРЖДЕНЫ

решением

Совета депутатов

от 27.12.2022 № 127

**Методики расчета межбюджетных трансфертов**

**1.Методика расчета МБТ на исполнение отдельных полномочий Палецкого сельсоветом Баганского района Новосибирской области (внутренний муниципальный финансовый контроль)**

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Размер межбюджетных трансфертов, передаваемых Палецкого сельсоветом Баганского района в администрацию Баганского района Новосибирской области на финансовое обеспечение переданных полномочий, определяется по формуле:  **ТРi=ТР\*Чi, где**  **ТРi** – размер межбюджетного трансферта, соответствующего сельского поселения;  **ТР** – размер межбюджетного трансферта в расчете на 1 жителя сельского поселения;  **Чi**-численность населения соответствующего сельского поселения по состоянию на 1 января текущего финансового года.  Расчет определения объема средств для передачи полномочий сельскому поселению по внутреннему муниципальному финансовому контролю | | | | | |  |
|  |  |  |  |  |  |  |
| № п/п | Наименование | ОРТ (общий размер межбюджетного трансферта) тыс.руб. | Чi (численность населения в МО поселениях по данным органов статистики на 01.01.2023г.) | ТР (размер межбюджетного трансферта в расчете на 1 жителя) | ТРi (размер межбюджетного трансферта i-го сельского поселения) |  |
| 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 |  |
| 1. | Палецкий сельсовет | 13900,00 | 1774 | 7,835 | 13900,00 |  |
|  | Всего | 13900,00 | 1774 | 7,835 | 13900,00 |  |

**2.Методика расчета МБТ на выполнение полномочий в сфере культуры**

Размер межбюджетных трансфертов, передаваемых Палецким сельсоветом Баганского района в Баганский район Новосибирской области на финансовое обеспечение переданных полномочий, исчислен исходя из расходов на содержание штатных единиц в учреждениях культуры, находящихся на территории Палецкого сельсовета Баганского района в 2023 году увеличенные на уровень инфляции:

КОСГУ 211- средняя заработная плата за год, в соответствии со штатным расписанием умножена на количество штатных единиц и 12 месяцев.

КОСГУ 213- начисления на выплату по оплате труда 30,2%

Расчет МБТ на выполнение полномочий в сфере культуры

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| № п/п |  | **чел** | **шт.**  **ед.** | **КОСГУ** | | **итого без учета коммунальных** | **итого без учета коммунальных** |
| **211** | **213** |
| 1. | Палецкий сельсовет | 10 | 10 | 1192012,29 | 359987,71 | 1552000,00 | 1552000,00 |
|  | **ВСЕГО:** | 10 | 10 | 1192012,29 | 359987,71 | 1552000,00 | 1552000,00 |

**3.Методика расчету МБТ на исполнение отдельных полномочий Палецкого сельсоветом Баганского района Новосибирской области (внешний муниципальный финансовый контроль)**

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Размер межбюджетных трансфертов, передаваемых Палецкого сельсоветом Баганского районав администрацию Баганского района Новосибирской области на финансовое обеспечение переданных полномочий, определяется по формуле:  **ТРi=ТР\*Чi, где**  **ТРi** – размер межбюджетного трансферта, соответствующего сельского поселения;  **ТР** – размер межбюджетного трансферта в расчете на 1 жителя сельского поселения;  **Чi**-численность населения соответствующего сельского поселения по состоянию на 1 января текущего финансового года.  Расчет определения объема средств для передачи полномочий сельскому поселению по внешнему муниципальному финансовому контролю | | | | | |  |
|  |  |  |  |  |  |  |
| № п/п | Наименование | ОРТ (общий размер межбюджетного трансферта) тыс.руб. | Чi (численность населения в МО поселениях по данным органов статистики на 01.01.2023г.) | ТР (размер межбюджетного трансферта в расчете на 1 жителя) | ТРi (размер межбюджетного трансферта i-го сельского поселения) |  |
| 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 |  |
| 1. | Палецкого сельсовет | 20800,00 | 1774 | 11,725 | 20800,00 |  |
|  | Всего | 20800,00 | 1774 | 11,725 | 20800,00 |  |

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ**

**ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА**

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**Р Е Ш Е Н И Е**

**(двадцать девятая сессия)**

27.12.2022 № 128

с.Палецкое

О передаче части полномочий на осуществление внутреннего муниципального финансового контроля администрации Баганского района Новосибирской области

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 г. №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», статьей 269.2 Бюджетного кодекса Российской Федерации, статьей 19 Устава Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, Совет депутатов

РЕШИЛ:

1. Передать с 01.01.2023 по 31.12.2023 Баганскому району часть полномочий на осуществление внутреннего муниципального финансового контроля, контроля в сфере закупок, путем проведения плановых и внеплановых проверок в отношении заказчиков, контрактных служб, контрактных управляющих, комиссий по осуществлению закупок и их членов, уполномоченных органов, уполномоченных учреждений при осуществлении закупок для обеспечения муниципальных нужд, в отношении специализированных организаций, выполняющих в соответствии с Федеральным законом от 05.04.2013 N 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд», а именно:

1) контроль за соблюдением бюджетного законодательства Российской Федерации и иных нормативных правовых актов, регулирующих бюджетные правоотношения;

2) контроль за полнотой и достоверностью отчетности о реализации муниципальных программ, в том числе отчетности об исполнении муниципальных заданий;

3) обоснования начальной (максимальной) цены контракта, цены контракта, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), включенной в план-график;

4) применения заказчиком мер ответственности и совершения иных действий в случае нарушения поставщиком (подрядчиком, исполнителем) условий контракта;

5) соответствия поставленного товара, выполненной работы (ее результата) или оказанной услуги условиям контракта;

6) своевременности, полноты и достоверности отражения в документах учета поставленного товара, выполненной работы (ее результата) или оказанной услуги;

7) соответствия использования поставленного товара, выполненной работы (ее результата) или оказанной услуги целям осуществления закупки.

2. Полномочия передаются на основании соглашения, заключенного между Палецкого сельсоветом и Баганским районом.

3. Настоящее решение опубликовать в газете «Бюллетень органов местного самоуправления Палецкого сельсовета».

4. Настоящее решение вступает в силу после его официального опубликования и распространяет свои правоотношения, возникшие с 01.01.2022 года.

Глава Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.И.Калач

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета Баганского района

Новосибирской области В.В. Дудченко

СОГЛАШЕНИЕ №

о передаче части полномочий

на осуществление внутреннего муниципального финансового контроля

­­­­­­\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Администрация Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области в лице Главы Палецкого сельсовета, Калача Владимира Ивановича, действующего на основании Устава, именуемая в дальнейшем «администрация сельсовета», с одной стороны и администрация Баганского района Новосибирской области в лице исполняющий обязанности Главы района, первый заместитель главы администрации Баганского района Новосибирской области Пермяковой Ларисы Михайловны, действующего на основании Устава Баганского района, именуемая в дальнейшем «администрация района», с другой стороны, вместе в дальнейшем именуемые Стороны, заключили настоящее Соглашение о нижеследующем:

1. Предмет Соглашения

1.1. Предметом настоящего Соглашения является передача в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации от 31.07.1998 N 145-ФЗ, частью 4 статьи 15 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-Ф3 «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Федеральным законом от 05.04.2013 N44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд" «администрацией поселения» «администрации муниципального района» части полномочий на 2023 год, а именно:

1) контроль за соблюдением бюджетного законодательства Российской Федерации и иных нормативных правовых актов, регулирующих бюджетные правоотношения;

2) контроль за полнотой и достоверностью отчетности о реализации муниципальных программ, в том числе отчетности об исполнении муниципальных заданий.

3) обоснования начальной (максимальной) цены контракта, цены контракта, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), включенной в план-график;

4) применения заказчиком мер ответственности и совершения иных действий в случае нарушения поставщиком (подрядчиком, исполнителем) условий контракта;

5) соответствия поставленного товара, выполненной работы (ее результата) или оказанной услуги условиям контракта;

6) своевременности, полноты и достоверности отражения в документах учета поставленного товара, выполненной работы (ее результата) или оказанной услуги;

7) соответствия использования поставленного товара, выполненной работы (ее результата) или оказанной услуги целям осуществления закупки.

2. Порядок финансирования

2.1. Финансирование расходов по реализации полномочий, указанных в главе 1 настоящего Соглашения, осуществляется за счёт средств бюджета муниципального образования Палецкого сельсовета в форме межбюджетных трансфертов.

2.2. Для реализации полномочий, указанных в статье 1 настоящего Соглашения, «администрация поселения» из бюджета муниципального образования Палецкого сельсовета передаёт в бюджет муниципального образования «Баганский район» финансовые средства (межбюджетные трансферты) на исполнение полномочий в размере 13900 (Тринадцать тысяч девятьсот) рублей согласно приложению к настоящему соглашению;

2.3. Финансовые средства (межбюджетные трансферты), предоставляются для осуществления полномочий, перечисляются однократно.

3. Права и обязанности Сторон

3.1. «администрация района» вправе:

3.1.1. Вносить предложения по совершенствованию системы реализации полномочий, выполняемых в рамках настоящего Соглашения.

3.1.2. Требовать от «администрации сельсовета» предоставления информации, сведений, необходимых для реализации полномочий.

3.2. «администрация района» обязана:

3.2.1. В полном объёме и своевременно выполнять обязательства по осуществлению переданных полномочий в соответствии с настоящим Соглашением.

3.3. «администрация сельсовета» вправе:

3.3.2. Осуществлять контроль над исполнением переданных полномочий.

3.4. «администрация сельсовета» обязана:

3.4.1. По запросу «администрации района» предоставлять информацию, сведения, необходимые для реализации полномочий, указанных в статье 1 настоящего Соглашения.

3.4.2. Своевременно и в полном объёме передать финансовые средства (межбюджетные трансферты), указанные в пункте 2.2. статьи 2 настоящего Соглашения.

3.4.3. Своевременно извещать «администрацию района» об изменении потребности в товарах, работах и услугах для нужд «администрации сельсовета».

4. Ответственность Сторон

4.1. За невыполнение или ненадлежащее выполнение настоящего Соглашения (исполнение полномочий) Стороны несут ответственность, предусмотренную законодательством;

4.2. «администрация района» за неисполнение полномочий переданных настоящим Соглашением, при условии поступления межбюджетных трансфертов из бюджета муниципального образования Палецкого сельсовета в бюджет муниципального образования «Баганский район» уплачивает «администрации сельсовета» пени в размере 1/300 ставки рефинансирования Центрального Банка РФ, действовавшей на момент поступления средств в бюджет муниципального образования «Баганский район», от суммы, предусмотренной пунктом 2.2. статьи 2 настоящего Соглашения на исполнение полномочий.

4.3. «администрация сельсовета» за неисполнение обязательств, предусмотренных пунктом 3.4.2. статьи 3 настоящего Соглашения уплачивает «администрации района» пени в размере 1/300 ставки рефинансирования Центрального Банка РФ, от суммы предусмотренной пунктом 2.2. статьи 2 настоящего Соглашения на исполнение полномочий (согласно приложению).

5. Порядок разрешения споров

5.1. Все возможные споры, возникающие между Сторонами по настоящему Соглашению, разрешаются ими путем переговоров.

5.2. В случае не урегулирования возникшего спора, Стороны разрешают его в судебном порядке в соответствии с действующим законодательством.

6. Вступление Соглашения в силу, срок действия

и порядок расторжения настоящего Соглашения

6.1. Настоящее соглашение действует с 01 января 2023 года до 31 декабря 2023 года включительно.

6.2. Досрочное расторжение настоящего соглашения возможно по взаимному согласию сторон, принятия нормативного акта, предусматривающего невозможность осуществления переданных полномочий, а также в случае неосуществления или ненадлежащего осуществления «администрацией района» переданных настоящим Соглашением полномочий.

6.3. При досрочном расторжении Соглашения Стороны обязаны письменно уведомить друг друга за 1 (один) месяц до истечения соответствующего срока.

6.4. Расторжение настоящего соглашения оформляется Сторонами путём подписания Соглашения о расторжении.

6.5. Расторжение настоящего соглашения по инициативе одной из Сторон возможно в случае, установленном вступившим в силу решением суда о нарушении другой Стороной условий настоящего Соглашения.

6.6. При расторжении настоящего Соглашения «администрация района» возвращает неиспользованные финансовые средства.

7. Изменения и дополнения настоящего Соглашения

7.1. Основанием для изменения и (или) дополнения Соглашения является взаимное согласие Сторон. При этом изменения и (или) дополнения оформляются в письменной форме дополнительным соглашением, подписываются обеими Сторонами и являются неотъемлемой частью настоящего Соглашения.

8. Заключительные положения

8.1.Настоящее Соглашение составлено в двух экземплярах, имеющих одинаковую юридическую силу, по одному экземпляру для каждой Стороны.

9. Юридические адреса и реквизиты сторон

|  |  |
| --- | --- |
| администрация Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области  Юридический адрес:632776, Новосибирская область, Баганский район, с. Палецкое, ул. Октябрьская,27  ИНН/КПП: 5417100215/541701001  Банковские реквизиты:  Банк: СИБИРСКОЕ ГУ БАНКА РОССИИ //УФК по Новосибирской области г. Новосибирск  БИК: 015004950  Единый казначейский счет: 40102810445370000043  Казначейский счет: 03231643506034185100  УФК по Новосибирской области  (администрация Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области л/с 02513D01520, 80101009.1)  Глава Палецкого сельсовета  Баганского района  Новосибирской области  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ В.И.Калач | администрация Баганского района Новосибирской области  632770, Новосибирская область, Баганский район, с. Баган,  ул.М.Горького,28  УФК по Новосибирской области  (администрация Баганского района Новосибирской области)  Банк: СИБИРСКОЕ ГУ БАНКА РОССИИ //УФК по Новосибирской области г. Новосибирск  БИК 015004950  Казначейский счет: 03100643000000015100  Единый казначейский счет: 40102810445370000043  л/с 04513008440,  ИНН 5417104650  КПП 541701001  КБК 010 202 40014 05 0000150    Исполняющий обязанности Главы Баганского района Новосибирской области,первый заместитель главы администрации Баганского района Новосибирской области  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_Л.М.Пермякова |

Приложение № 1

к соглашению № б/н от \_\_ января 2023г

Порядок передачи финансовых средств (межбюджетные трансферты) на исполнение полномочий

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| наименование | 2023 | 2024 | 2025 |
| **Передача части полномочий**  **на осуществление внутреннего муниципального финансового контроля** | 13900,00 | 0 | 0 |
| итого | 13900,00 | 0 | 0 |

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ**

**ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА**

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**РЕШЕНИЕ**

**(двадцать девятая сессия)**

27.12.2022 №129

с.Палецкое

О передаче части полномочий администрации

Баганского района Новосибирской области в сфере культуры

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации от 31.07.1998 N 145-ФЗ, пунктом 12 части 1 статьи 14, частью 4 статьи 15 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, Совет депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области

**РЕШИЛ:**

1. Администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области передать администрации Баганского района Новосибирской области часть своих полномочий в сфере культуры, в части:

а) выплаты заработной платы работникам культуры;

б) комплектования штатов учреждений культуры;

в) текущее и перспективное планирование мероприятий культуры.

2. Администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области заключить соглашение с администрацией Баганского района Новосибирской области о передаче ей осуществления части своих полномочий согласно пункту 1 данного решения.

3. Предусмотреть в бюджете Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области средства в виде межбюджетных трансфертов на исполнение администрацией Баганского района Новосибирской области полномочий, указанных в пункте 1 настоящего решения для передачи в бюджет Баганского района Новосибирской области в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации.

4. Решение вступает в силу с 1 января 2023 года и подлежит официальному опубликованию в газете «Бюллетень органов местного самоуправления Палецкого сельсовета».

5. Контроль за исполнением настоящего решения оставляю за собой.

Глава Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.И.Калач

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета

Баганского района новосибирской области В.В.Дудченко

**СОГЛАШЕНИЕ**

**О ПЕРЕДАЧЕ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ЧАСТИ ПОЛНОМОЧИЙ**

**В СФЕРЕ КУЛЬТУРЫ**

Администрация Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, именуемая в дальнейшем «администрация сельсовета», в лице Главы Палецкого сельсовета, Калача Владимира Ивановича , действующего на основании Устава муниципального образования Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, именуемая в дальнейшем «администрация сельсовета», в лице исполняющий обязанности Главы района, первый заместитель главы администрации Баганского района Новосибирской области Пермяковой Ларисы Михайловны, действующего на основании Устава Баганского района Новосибирской области, с другой стороны, вместе именуемые «Стороны»", руководствуясь п.4 ст. 15 Федерального закона от 06.10.2003 N 131-ФЗ "Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации", Уставом Палецкого сельсовета, Уставом Баганского района, заключили настоящее соглашение о нижеследующем:

**1. Предмет соглашения**

1.1. Предметом соглашения является передача осуществления администрацией сельсовета администрации района части своих полномочий в соответствии с пунктом 1.2. настоящего соглашения, в соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Бюджетным кодексом Российской Федерации, иными федеральными законами, законами Новосибирской области, Уставом Баганского района Новосибирской области, Уставом муниципального образования Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области соглашение «О передаче осуществления части полномочий исполнительным органам местного самоуправления Баганского района»*.*

1.2. Администрация сельсовета передает, а администрация района принимает осуществление полномочий в сфере культуры, в части:

а) выплаты заработной платы работникам культуры;

б) комплектования штатов учреждений культуры;

в) текущее и перспективное планирование мероприятий культуры.

**2. Права и обязанности Сторон соглашения**

**2.1. Администрация сельсовета:**

2.1.1. Содержит здания сельских клубов (текущий ремонт, капитальный ремонт, противопожарная безопасность)

2.1.2. Принимает меры к приобретению технического оборудования и инвентаря для нужд культуры.

2.1.3. Финансирует проведение культурных мероприятий на территории сельсовета.

2.1.4. Обеспечивает транспортом творческие коллективы поселений, оплачивает их расходы на питание, проживание во время поездок из расчета нормативных командировочных расходов, обеспечивает транспортом работников культуры во время командировок и рабочих поездок.

2.1.5. Комплектует клубы канцелярскими принадлежностями, приобретает сценические костюмы.

2.1.6. Представляет муниципальному казенному учреждению культуры «Культурно-досуговый центр Баганского района» ежемесячно до 20 числа отзывы о работе культурно-досугового объединения сельсовета и заведующего клубом.

**2.2. Администрация района:**

2.2.1. Оформляет методическое сопровождение учреждений культуры.

2.2.2. Формирует текущий и перспективный план работы.

2.2.3. Выплачивает заработную плату работникам культуры.

2.2.4. Оплачивает командировочные расходы работникам культуры.

2.2.5. Комплектует учреждения культуры световым, звуковым оборудованием, пошив костюмов, орг. техникой, сценическим инвентарем за счет целевых программ.

2.2.6. Согласовывает кандидатуры заведующих клубами, работников культуры на территории сельсоветов с Главами сельсоветов.

2.2.7 Заведующие клубов:

- в плане культурной деятельности культурно-досугового объединения подчиняются директору муниципальному казенному учреждению культуры «Культурно-досуговый центр Баганского района», представляют планы, отчеты, информации о деятельности культурно-досугового объединения.

- в плане хозяйственной деятельности отвечают перед главой сельсовета за соблюдение пожарной безопасности, текущее содержание зданий сельских клубов, сохранность материально-технической базы, совместно решают вопросы о привлечении транспорта, об оплате командировочных расходов творческих коллективов во время поездок.

- своевременно формируют заявки на приобретение канцелярских товаров, расходных материалов, материально-техническую базу и заявки на проведение мероприятий.

2.2.8. Требует от администрации сельсовета выделения финансовых средств для осуществления полномочий, передаваемых пунктом 1.1 настоящего Соглашения в соответствии с Соглашением между администрацией Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области и администрацией Баганского района Новосибирской области о передаче осуществления части своих полномочий.

2.2.9. В случае существенного изменения обстоятельств, влияющих на определение размера иных межбюджетных трансфертов требует пересмотра порядка определения ежегодного объема иных межбюджетных трансфертов, передаваемых для осуществления полномочий;

**2.3.Администрация района обязана:**

2.3.1. Надлежащим образом осуществлять переданные полномочия в соответствии с пунктом 1.1. настоящего Соглашения и действующим законодательством в пределах выделенных на эти цели финансовых средств;

2.3.2. Расходовать объем иных межбюджетных трансфертов, передаваемые из бюджета администрации сельсовета в бюджет администрации района на осуществление полномочий, предусмотренных в пункте 1.1 настоящего Соглашения в соответствии их с целевым назначением;

2.3.3.Ежемесячно, не позднее 15 числа, следующего за отчетным периодом предоставлять администрации сельсовета отчетность по осуществлению полномочий и по расходованию объема иных межбюджетных трансфертов, переданных на их осуществление;

2.3.4. Предоставлять по запросам администрации сельсовета информацию по вопросам осуществления полномочий, предусмотренных в пункте 1.1 настоящего Соглашения.

**2.4. Администрация сельсовета вправе:**

2.4.1.Требовать от администрации района надлежащего осуществления полномочий, осуществление которых передано ему администрацией сельсовета в соответствии с настоящим Соглашением по решению вопросов местного значения;

2.4.2.Осуществлять контроль за осуществлением полномочий и целевым расходованием финансовых средств, переданных на их осуществление;

2.4.3. Требовать пересмотра Порядка определения ежегодного объема иных межбюджетных трансфертов, передаваемых для их осуществления в случае существенного изменения обстоятельств, влияющих на определение размера объема иных межбюджетных трансфертов;

2.4.4. Направлять запросы администрации района по вопросам осуществления полномочий;

2.4.5. Взыскивать в установленном порядке использованные не по целевому назначению средства, предоставленные на осуществление администрации района полномочий администрации сельсовета.

**2.5.Администрация сельсовета обязана:**

2.5.1. Своевременно и в полном объеме передавать финансовые средства на осуществление переданных полномочий в соответствии с соглашением между администрацией Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области и администрацией Баганского района Новосибирской области о передаче осуществления части своих полномочий.

2.5.2.Оказывать консультативную и методическую помощь администрации района по вопросам осуществления полномочий.

**3. Порядок определения ежегодного объема иных межбюджетных трансфертов**

3.1. Объем иных межбюджетных трансфертов, необходимых для осуществления указанных полномочий, устанавливается решением Совета депутатов Палецкого сельсовета о бюджете на очередной финансовый год в размере 1552000рублей.

**4.Ответственность сторон соглашения**

**4.1.Ответственность администрации района:**

4.1.1.Установление факта ненадлежащего осуществления Администрацией района переданных полномочий является основанием для одностороннего расторжения данного Соглашения. Расторжение Соглашения влечет за собой возврат перечисленных иных межбюджетных трансфертов за вычетом фактических расходов, подтвержденных документально в месячный срок с момента подписания Соглашения о расторжении или получения письменного уведомления о расторжении Соглашения,

4.1.2.Администрация района несет ответственность за осуществление полномочий в той мере, в какой эти полномочия обеспечены финансовыми средствами.

**4.2.Ответственность администрации сельсовета:**

4.2.1.Для выполнения принятых финансовых обязательств администрация сельсовета обязана перечислить администрации района иные межбюджетные трансферты в соответствии с бюджетной росписью в срок до 25 числа месяца, предшествующего последующему месяцу.

4.2.2. В случае неисполнения, либо ненадлежащего исполнения администрацией сельсовета вытекающих из настоящего Соглашения обязательств по финансированию осуществления администрацией района переданных полномочий, администрация района вправе требовать расторжения данного Соглашения.

**5. Основания и порядок прекращения соглашения**

5.1. Основаниями прекращения настоящего Соглашения являются:

5.1.1. Истечение срока действия Соглашения;

5.1.2. Досрочное расторжение Соглашения по взаимному соглашению Сторон;

5.1.3.Досрочное расторжение в одностороннем порядке в случае изменения действующего законодательства, неисполнения или ненадлежащего исполнения одной из Сторон своих обязательств в соответствии с настоящим Соглашением.

5.1.4. Уведомление о расторжении настоящего Соглашения в одностороннем порядке направляется второй Стороне не менее, чем за два месяца до расторжения.

5.2. Досрочное расторжение настоящего соглашения влечет за собой возврат перечисленных иных межбюджетных трансфертов за вычетом фактических расходов, подтвержденных документально в месячный срок с момента подписания сторонами соглашения о расторжении данного Соглашения при условии возмещения второй стороне убытков, связанных с досрочным расторжением настоящего Соглашения.

**6. Заключительные положения**

6.1. Настоящее соглашение заключается на срок с 01.01.2023 года по 31.12.2023 года.

6.2. Настоящее соглашение составлено в двух экземплярах, по одному для каждой из сторон.

6.3. Изменения и дополнения к настоящему Соглашению должны совершаться в письменном виде за подписью обеих сторон.

6.4. Все споры и разногласия, возникающие из данного Соглашения подлежат разрешению в порядке, установленном действующим законодательством.

**7. Юридические адреса и реквизиты сторон**

|  |  |
| --- | --- |
| администрация Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области  632780, Новосибирская область, Баганский район, с.Палецкое, ул.Октябрькая, 27  УФК по Новосибирской области  (администрация Баганского района Новосибирской области, л\с 04513D01520)  Сибирское ГУ Банка России  г.Новосибирск  р\с 40204810150040000029  ИНН 5417100215  КПП 541701001  Глава Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ В.И.Калач | администрация Баганского района Новосибирской области  632770, Новосибирская область, Баганский район, с. Баган,  ул.М.Горького,28  УФК по Новосибирской области  (администрация Баганского района Новосибирской области)  Сибирское ГУ Банка России  г.Новосибирск  р/с 40101810900000010001  л/с 04513008440,  ИНН 5417104650  КПП 541701001  КБК 010 202 40014 05 0000150  Исполняющий обязанности Главы Баганского района Новосибирской области, первый заместитель Главы администрации Баганского района Новосибирской области  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_Л.М.Пермякова |

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ**

**ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА**

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**Р Е Ш Е Н И Е**

**(двадцать девятая сессия)**

27.12.2022 № 130

с.Палецкое

О передаче полномочий по ревизионной комиссии

Заслушав и обсудив информацию Главы Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, о передаче осуществления полномочий ревизионной комиссии, руководствуясь Федеральным законом от 06.10.2003 № 131 - ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом Палецкого сельсовета Баганского района, Совет депутатов

РЕШИЛ:

1. Передать администрации Баганского района полномочия по осуществлению полномочий ревизионной комиссии внешнего муниципального финансового контроля.

2. Администрации Палецкого сельсовета заключить соглашение с

администрацией Баганского района о передаче осуществления

полномочий согласно пункту 1 данного решения.

3. Контроль за исполнением данного решения возложить на комиссию по бюджету, экономике и социальным вопросам.

Глава Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.И.Калач

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета Баганского района

Новосибирской области В.В.Дудченко

СОГЛАШЕНИЕ №

о передаче ревизионной комиссии Баганского района полномочий ревизионной комиссии Палецкого сельсовета по осуществлению внешнего муниципального финансового контроля

 \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Совет депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области(далее-Совет депутатов Палецкого сельсовета) в лице Дудченко Вячеслава Владимировича, с одной стороны, Совет депутатов Баганского района Новосибирской области (далее – Совет депутатов района) в лице председателя Синица Александр Николаевич и ревизионная комиссия Баганского района Новосибирской области (далее – контрольно-счетный орган района) в лице председателя Остапенко Натальи Васильевны, действующей на основании Устава Баганского и Решения Совета депутатов Баганского района Новосибирской области от 09.10.2020 № 7, с другой стороны, заключили настоящее Соглашение о следующем:

**1. Предмет Соглашения**

1.1. Предметом настоящего Соглашения является передача контрольно-счетному органу района полномочий контрольно-счетного органа поселения по осуществлению внешнего муниципального финансового контроля и передача из бюджета поселения в бюджет района межбюджетных трансфертов на осуществление переданных полномочий.

1.2. Контрольно-счетному органу района передаются следующие полномочия контрольно-счетного органа поселения:

1.2.1. внешняя проверка годового отчета об исполнении бюджета поселения;

1.2.2. экспертиза проекта бюджета поселения;

1.2.3. другие полномочия контрольно-счетного органа поселения, установленные федеральными законами, законами Новосибирской области, уставом поселения и нормативными правовыми актами Совета депутатов поселения.

1.3. Внешняя проверка годового отчета об исполнении бюджета поселения и экспертиза проекта бюджета поселения ежегодно включаются в планы работы контрольно-счетного органа района.

1.4. Другие контрольные и экспертно-аналитические мероприятия включаются в планы работы контрольно-счетного органа района с его согласия по предложению Совета депутатов поселения или Главы поселения.

1.5. Поручения Совета депутатов поселения подлежат обязательному включению в планы работы контрольно-счетного органа района при условии предоставления достаточных ресурсов для их исполнения.

**2. Срок действия Соглашения**

2.1. Соглашение заключено на срок 1 год и действует в период с 1 января 2023 г. по 31 декабря 2023 г.

2.2. При отсутствии письменного обращения какой-либо из сторон о прекращении действия Соглашения, направленного до истечения срока действия Соглашения, Соглашение считается пролонгированным на срок 1 год.

2.3. В случае если решением Совета депутатов поселения о бюджете поселения не будут утверждены межбюджетные трансферты бюджету муниципального района, предусмотренные настоящим Соглашением, действие Соглашения приостанавливается с начала финансового года до момента утверждения соответствующих межбюджетных трансфертов.

**3. Порядок определения и предоставления ежегодного объема межбюджетных трансфертов**

3.1. Объем межбюджетных трансфертов на очередной год, предоставляемых из бюджета поселения в бюджет муниципального района на осуществление полномочий, предусмотренных настоящим Соглашением, определяется как произведение следующих множителей:

3.1.1) стандартные расходы на оплату труда;

3.1.2 коэффициент иных затрат;

3.1.3) коэффициент объема работ.

3.2. Стандартные расходы на оплату труда устанавливаются в размере 18327,44 руб. и определены исходя из размера годового фонда оплаты труда с начислениями работников контрольно-счетного органа района (инспектор), осуществляющих предусмотренные настоящим Соглашением полномочия, и доли их рабочего времени, затраченного на осуществление указанных полномочий (1 месяц).

3.3. Коэффициент иных затрат устанавливается равным 1,25.

3.4. Коэффициент объема работ равен среднему арифметическому из коэффициентов численности населения и объема расходов (0,33):

3.4.1) коэффициент численности населения равен отношению численности населения поселения в последнем отчетном году к средней численности населения поселений района в последнем отчетном году (0,31);

3.4.2) коэффициент объема расходов равен отношению объема расходов бюджета поселения в последнем отчетном году к среднему объему расходов бюджетов поселений района в последнем отчетном году (0,35).

3.5. Объем межбюджетных трансфертов на 2023 год, определенный в установленном выше порядке, равен 20800 рублей.

3.6. Для проведения контрольно-счетным органом района контрольных и экспертно-аналитических мероприятий, предусмотренных поручениями и предложениями Совета депутатов поселения или предложениями Главы поселения, может предоставляться дополнительный объем межбюджетных трансфертов, размер которого определяется дополнительным соглашением в установленном настоящим Соглашением порядке.

3.7. Ежегодный объем межбюджетных трансфертов перечисляется двумя частями в сроки до 1 апреля (не менее 1/2 годового объема межбюджетных трансфертов) и до 1 октября (оставшаяся часть межбюджетных трансфертов). Дополнительный объем межбюджетных трансфертов перечисляется в сроки, установленные дополнительным соглашением.

3.8. Расходы бюджета поселения на предоставление межбюджетных трансфертов и расходы бюджета муниципального района, осуществляемые за счет межбюджетных трансфертов, планируются и исполняются по подразделу 0106 «Обеспечение деятельности финансовых, налоговых и таможенных органов и органов финансового (финансово-бюджетного) надзора» и целевой статье 9900006190 «Осуществление переданных полномочий контрольно-счетных органов поселений».

3.9. Межбюджетные трансферты зачисляются в бюджет муниципального района по коду бюджетной классификации доходов 000 2 02 40014 05 0000 151 «Межбюджетные трансферты, передаваемые бюджетам муниципальных районов из бюджетов поселений на осуществление части полномочий по решению вопросов местного значения в соответствии с заключенными соглашениями».

**4. Права и обязанности сторон**

4.1. Совет депутатов муниципального района:

4.1.1) устанавливает в муниципальных правовых актах полномочия контрольно-счетного органа муниципального района по осуществлению предусмотренных настоящим Соглашением полномочий;

4.1.2) устанавливает штатную численность контрольно-счетного органа муниципального района с учетом необходимости осуществления предусмотренных настоящим Соглашением полномочий;

4.1.3) может устанавливать случаи и порядок использования собственных материальных ресурсов и финансовых средств муниципального района для осуществления предусмотренных настоящим Соглашением полномочий;

4.1.4) имеет право получать от контрольно-счетного органа муниципального района информацию об осуществлении предусмотренных настоящим Соглашением полномочий и результатах проведенных контрольных и экспертно-аналитических мероприятиях.

4.2. Контрольно-счетный орган муниципального района:

4.2.1) ежегодно включает в планы своей работы внешнюю проверку годового отчета об исполнении бюджета поселения и экспертизу проекта бюджета поселения контрольно-счетного органа района;

4.2.2) включает в планы своей работы контрольные и экспертно-аналитические мероприятия, предусмотренные поручениями Совета депутатов поселения при условии предоставления достаточных ресурсов для их исполнения;

4.2.3) может включать в планы своей работы контрольные и экспертно-аналитические мероприятия, предложенные Советом депутатов поселения или Главой поселения;

4.2.4) проводит предусмотренные планом своей работы мероприятия в сроки, определенные по согласованию с инициатором проведения мероприятия (если сроки не установлены законодательством);

4.2.5) для подготовки к внешней проверке годового отчета об исполнении бюджета поселения имеет право в течение соответствующего года осуществлять контроль за исполнением бюджета поселения и использованием средств бюджета поселения;

4.2.6) определяет формы, цели, задачи и исполнителей проводимых мероприятий, способы их проведения, проверяемые органы и организации в соответствии со своим регламентом и стандартами внешнего муниципального финансового контроля и с учетом предложений инициатора проведения мероприятия;

4.2.7) имеет право проводить контрольные и экспертно-аналитические мероприятий совместно с другими органами и организациями, с привлечением их специалистов и независимых экспертов;

4.2.8) направляет отчеты и заключения по результатам проведенных мероприятия в Совет депутатов поселения и Главе поселения, размещает информацию о проведенных мероприятиях на своем официальном сайте в сети «Интернет»;

4.2.9) направляет представления и предписания администрации поселения, другим проверяемым органам и организациям, принимает другие предусмотренные законодательством меры по устранению и предотвращению выявляемых нарушений;

4.2.10) при выявлении возможностей по совершенствованию бюджетного процесса, системы управления и распоряжения имуществом, находящимся в собственности поселения, направляет Совету депутатов поселения и Главе поселения соответствующие предложения;

4.2.11) в случае возникновения препятствий для осуществления предусмотренных настоящим Соглашением полномочий может обращаться в Совет депутатов поселения с предложениями по их устранению;

4.2.12) обеспечивает использование средств предусмотренных настоящим Соглашением межбюджетных трансфертов исключительно на оплату труда своих работников с начислениями и материально-техническое обеспечение своей деятельности;

4.2.13) имеет право использовать средства предусмотренных настоящим Соглашением межбюджетных трансфертов на компенсацию расходов, осуществленных до поступления межбюджетных трансфертов в бюджет муниципального района;

4.2.14) обеспечивает предоставление Совету депутатов поселения и администрации поселения ежегодных отчетов об использовании предусмотренных настоящим Соглашением межбюджетных трансфертов в срок до [20] числа месяца, следующего за отчетным периодом;

4.2.15) ежегодно предоставляет Совету депутатов поселения и Совету депутатов муниципального района информацию об осуществлении предусмотренных настоящим Соглашением полномочий;

4.2.16) сообщает Совету депутатов поселения о мерах по устранения нарушений законодательства и настоящего Соглашения, допущенных при осуществлении предусмотренных настоящим Соглашением полномочий, в течение 10 рабочих дней при получении решения Совета депутатов поселения о необходимости их устранения;

4.2.17) имеет право приостановить осуществление предусмотренных настоящим Соглашением полномочий в случае невыполнения Советом депутатов поселения своих обязательств по обеспечению перечисления межбюджетных трансфертов в бюджет муниципального района.

4.3. Совет депутатов поселения:

4.3.1) утверждает в решении о бюджете поселения межбюджетные трансферты бюджету муниципального района на осуществление переданных полномочий в объеме, определенном в соответствии с предусмотренным настоящим Соглашением порядком, и обеспечивает их перечисление в бюджет муниципального района;

4.3.2) имеет право направлять в контрольно-счетный орган муниципального района предложения о проведении контрольных и экспертно-аналитических мероприятий и поручать ему проведение соответствующих мероприятий;

4.3.3) имеет право предлагать контрольно-счетному органу муниципального района сроки, цели, задачи и исполнителей проводимых мероприятий, способы их проведения, проверяемые органы и организации;

4.3.4) имеет право направлять депутатов Совета депутатов поселения для участия в проведении контрольных и экспертно-аналитических мероприятий контрольно-счетного органа муниципального района;

4.3.5) рассматривает отчеты и заключения, а также предложения контрольно-счетного органа муниципального района по результатам проведения контрольных и экспертно-аналитических мероприятий;

4.3.6) имеет право опубликовывать информацию о проведенных мероприятиях в средствах массовой информации, направлять отчеты и заключения контрольно-счетного органа муниципального района другим органам и организациям;

4.3.7) рассматривает обращения контрольно-счетного органа муниципального района по поводу устранения препятствий для выполнения предусмотренных настоящим Соглашением полномочий, принимает необходимые для их устранения муниципальные правовые акты;

4.3.8) получает отчеты об использовании предусмотренных настоящим Соглашением межбюджетных трансфертов и информацию об осуществлении предусмотренных настоящим Соглашением полномочий, контролирует выполнение контрольно-счетным органом муниципального района его обязанностей;

4.3.9) имеет право принимать обязательные для контрольно-счетного органа муниципального района решения об устранении нарушений, допущенных при осуществлении предусмотренных настоящим Соглашением полномочий;

4.3.10) имеет право приостановить перечисление предусмотренных настоящим Соглашением межбюджетных трансфертов в случае невыполнения контрольно-счетным органом муниципального района своих обязательств.

4.4. Стороны имеют право принимать иные меры, необходимые для реализации настоящего Соглашения.

**5. Ответственность сторон**

5.1. Стороны несут ответственность за неисполнение (ненадлежащее исполнение) предусмотренных настоящим Соглашением обязанностей, в соответствии с законодательством и настоящим Соглашением.

5.2. В случае неисполнения (ненадлежащего исполнения) контрольно-счетным органом муниципального района предусмотренных настоящим Соглашением полномочий, Совет депутатов муниципального района обеспечивает возврат в бюджет поселения части объема предусмотренных настоящим Соглашением межбюджетных трансфертов, приходящихся на не проведенные (не надлежаще проведенные) мероприятия.

5.3. Объем межбюджетных трансфертов, приходящихся на проведенные (не проведенные, не надлежаще проведенные) мероприятия определяется следующим образом:

5.3.1) внешняя проверка годового отчета об исполнении бюджета поселения – 2/3 годового объема межбюджетных трансфертов;

5.3.2) экспертиза проекта бюджета поселения – 1/3 годового объема межбюджетных трансфертов;

5.3.3) другие контрольные и экспертно-аналитические мероприятия –объем межбюджетных трансфертов, предусмотренных дополнительным соглашением для их проведения.

5.4. В случае не перечисления (неполного перечисления) в бюджет муниципального района межбюджетных трансфертов по истечении 15 рабочих дней с предусмотренной настоящим Соглашением даты Совет депутатов поселения обеспечивает перечисление в бюджет муниципального района дополнительного объема межбюджетных трансфертов в размере 10% от не перечисленной суммы.

5.5. Ответственность сторон не наступает в случаях предусмотренного настоящим Соглашение приостановления исполнения переданных полномочий и перечисления межбюджетных трансфертов, а также, если неисполнение (ненадлежащее исполнение) обязанностей было допущено вследствие действий администрации муниципального района, администрации поселения или иных третьих лиц.

**6. Заключительные положения**

6.1. Настоящее Соглашение вступает в силу с момента его подписания всеми сторонами.

6.2. Изменения и дополнения в настоящее Соглашение могут быть внесены по взаимному согласию сторон путем составления дополнительного соглашения в письменной форме, являющегося неотъемлемой частью настоящего Соглашения.

6.3. Действие настоящего Соглашения может быть прекращено досрочно по соглашению сторон либо в случае направления Советом депутатов поселения или Советом депутатов муниципального района другим сторонам уведомления о расторжении Соглашения.

6.4. Соглашение прекращает действие после окончания проводимых в соответствии с ним контрольных и экспертно-аналитических мероприятий, начатых до заключения соглашения (направления уведомления) о прекращении его действия, за исключением случаев, когда соглашением сторон предусмотрено иное.

6.5. При прекращении действия Соглашения Совет депутатов поселения обеспечивает перечисление в бюджет муниципального района определенную в соответствии с настоящим Соглашением часть объема межбюджетных трансфертов, приходящуюся на проведенные мероприятия.

6.6. При прекращении действия Соглашения Совет депутатов муниципального района обеспечивает возврат в бюджет поселения определенную в соответствии с настоящим Соглашением часть объема межбюджетных трансфертов, приходящуюся на не проведенные мероприятия.

6.7. Неурегулированные сторонами споры и разногласия, возникшие при исполнении настоящего Соглашения, подлежат рассмотрению в порядке, предусмотренном законодательством.

6.8. Настоящее Соглашение составлено в трех экземплярах, имеющих одинаковую юридическую силу, по одному экземпляру для каждой из сторон.

**7. Юридические адреса и реквизиты сторон**

|  |  |
| --- | --- |
| администрация Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области  632780, Новосибирская область, Баганский район, с.Палецкое, ул.Октябрькая, 27  УФК по Новосибирской области  (администрация Баганского района Новосибирской области, л\с 04513D01520)  Сибирское ГУ Банка России  г.Новосибирск  р\с 40204810150040000029  ИНН 5417100215  КПП 541701001  Председатель Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ В.В.Дудченко | администрация Баганского района Новосибирской области  632770, Новосибирская область, Баганский район, с. Баган,  ул.М.Горького,28  УФК по Новосибирской области  (администрация Баганского района Новосибирской области)  Сибирское ГУ Банка России  г.Новосибирск  БИК 015004950  счет:03100643000000015100  р/с 40102810445370000043  л/с 04513008440,  ИНН 5417104650  КПП 541701001  КБК 010 202 40014 05 0000150  Председатель Совета депутатов Баганского района Новосибирской области  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ А.Н.Синица |
|  | Председатель ревизионной комиссии Баганского района Новосибирской области  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_Н.В.Остапенко |
|  |  |

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ**

**ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА**

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**РЕШЕНИЕ**

**(двадцать девятая сессия)**

27.12.2022 № 131

с. Палецкое

Об утверждении Положения о публичных слушаниях в сельском поселении Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области

Руководствуясь Федеральным законом [от 06.10.2003 г. № 131-ФЗ](http://nla-service.scli.ru:8080/rnla-links/ws/content/act/96e20c02-1b12-465a-b64c-24aa92270007.html) «[Об общих принципах организации местного самоуправления](http://nla-service.scli.ru:8080/rnla-links/ws/content/act/96e20c02-1b12-465a-b64c-24aa92270007.html) в Российской Федерации», Уставом сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского муниципального района Новосибирской области, Совет депутатов решил:

1. Утвердить прилагаемое Положение о публичных слушаниях в сельском поселении Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

2. Признать утратившим силу решение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области «Об утверждении положения «О порядке организации публичных слушаний на территории Палецкого сельсовета»» от 08.04.2014г. № 191;

3. Признать утратившим силу решение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области «О внесении изменений в решение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 08.04.2014 №191 об утверждении Положения «О порядке организации публичных слушаний на территории Палецкого сельсовета» от 24.11.2017 №106.

4. Опубликовать настоящее решение в печатном издании «Бюллетень органов местного самоуправления Палецкого сельсовета».

5. Настоящее решение вступает в силу с момента его официального опубликования.

Глава Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.И.Калач

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.В.Дудченко

Новосибирская область,

Баганский район, с. Палецкое

ул.Октябрьская,27

06.10.2022 г. № 86-нпа

 УТВЕРЖДЕНО

Решением

Совета депутатов

Палецкого сельсовета

Баганского района

Новосибирской области

от 27.12.2022 №131

**Положение о публичных слушаниях в сельском поселении Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области**

Настоящее Положение о публичных слушаниях в сельском поселении Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области (далее - Положение) устанавливает в соответствии с Федеральным законом [от 06.10.2003 № 131-ФЗ](http://nla-service.scli.ru:8080/rnla-links/ws/content/act/96e20c02-1b12-465a-b64c-24aa92270007.html) "[Об общих принципах организации местного самоуправления](http://nla-service.scli.ru:8080/rnla-links/ws/content/act/96e20c02-1b12-465a-b64c-24aa92270007.html) в Российской Федерации", Уставом сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского муниципального района Новосибирской области порядок организации и проведения публичных слушаний.

**1. Общие положения**

1.1. Публичные слушания проводятся с целью выявления и учета мнения населения муниципального образования Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области по проектам муниципальных правовых актов по вопросам местного значения и обеспечения непосредственного участия населения в осуществлении местного самоуправления.

1.2. На публичные слушания выносятся в обязательном порядке:

1) проект Устава сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского муниципального района Новосибирской области (далее – Устав), а также проекты решений Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области о внесении изменений и дополнений в устав сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского муниципального района Новосибирской области;

2) проект бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области и отчет о его исполнении;

3) проект стратегии социально-экономического развития Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области;

4) вопросы о преобразовании Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, за исключением случаев, если в соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003  № 131-ФЗ «[Об общих принципах организации местного самоуправления](http://nla-service.scli.ru:8080/rnla-links/ws/content/act/96e20c02-1b12-465a-b64c-24aa92270007.html) в Российской Федерации» для преобразования муниципального образования Палецкого сельсовета требуется получение согласия населения муниципального образования, выраженного путем голосования либо на сходах граждан;

1.3. Рекомендации, заключения публичных слушаний учитываются при подготовке и принятии муниципальных правовых актов.

1.4. Каждый житель муниципального образования Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области вправе принять участие в публичных слушаниях, а также направить в администрацию Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области свои предложения по вопросам, рассматриваемым на публичных слушаниях.

1.5. Официальный интернет-сайт администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области является официальным сайтом, на котором размещается проект, подлежащий рассмотрению на публичных слушаниях, и информационные материалы к нему, в сети Интернет (далее - официальный сайт).

1.6. Информационные стенды, на которых размещаются оповещения о начале публичных слушаний должны быть установлены на видном, доступном месте и призваны обеспечить население необходимой информацией. Количество и места размещения информационных стендов определяются организатором публичных слушаний в каждом конкретном случае.

**2. Выдвижение инициативы проведения публичных слушаний**

2.1. Публичные слушания проводятся по инициативе населения, Совета депутатов Палецкого сельсовета или Главы Палецкого сельсовета.

2.2. Предложения о проведении публичных слушаний по инициативе Совета депутатов Палецкого сельсовета могут внести депутаты, постоянные и временные комиссии, фракции и депутатские группы Совета депутатов.

2.3. Предложения о проведении публичных слушаний по инициативе Главы Палецкого сельсовета могут направляться Главе Палецкого сельсовета.

**3. Назначение публичных слушаний**

3.1. Совет депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области вправе принять график проведения публичных слушаний на квартал, полугодие или календарный год.

3.2. Решение о назначении публичных слушаний должно содержать указание места, даты, времени начала и окончания публичных слушаний, проекты муниципальных правовых актов, вынесенных на обсуждение на публичных слушаниях, а также информацию об инициаторах публичных слушаний.

Решение о назначении публичных слушаний подлежит официальному опубликованию (обнародованию) до даты проведения публичных слушаний, в сроки, не превышающие установленные настоящим положением в соответствии с федеральными законодательными актами. Одновременно с указанным решением публикуются проекты муниципальных правовых актов, вынесенных на обсуждение, порядок учета предложений по указанным проектам, а также порядок участия граждан в обсуждении проектов, вынесенных на публичные слушания.

3.3. Совет депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области назначает публичные слушания по предложениям инициативных групп граждан, депутатов, постоянных и временных комиссий, фракций и депутатских групп Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

Совет депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области обязан назначить публичные слушания в соответствии с настоящим положением по проектам муниципальных правовых актов, проведение публичных слушаний по которым является обязательным в соответствии с федеральными законодательными актами и Уставом сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского муниципального района Новосибирской области.

Совет депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области может отклонить предложение о проведении публичных слушаний по проектам муниципальных правовых актов, проведение публичных слушаний по которым не является обязательным, по предложению постоянной (профильной) комиссии Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, если указанные проекты являются актами индивидуального применения (не содержат норм права), проекты правовых актов с аналогичным содержанием ранее вносились в Совет депутатов Баганского района Новосибирской области и были отклонены, указанные проекты противоречат Конституции Российской Федерации, федеральным законам, законам Новосибирской области, Уставу сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского муниципального района Новосибирской области.

Решение о назначении публичных слушаний принимается большинством голосов от установленного Уставом сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского муниципального района Новосибирской области численного состава депутатов Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

Отклонение Советом депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области инициативы граждан по проведению публичных слушаний может быть оспорено в суде.

3.4. Глава Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области вправе назначить публичные слушания по проектам муниципальных правовых актов по решению вопросов, отнесенных к его ведению федеральными законодательными актами, законами субъекта Российской Федерации, Уставом сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского муниципального района Новосибирской области, решениями Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области или иными муниципальными правовыми актами.

**4. Подготовка публичных слушаний, учет предложений и замечаний жителей муниципального образования Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области и их участие в обсуждении проектов, вынесенных на публичные слушания**

4.1. Подготовка публичных слушаний, назначенных Советом депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, осуществляется комиссиями Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

Подготовка публичных слушаний, назначенных Главой Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, осуществляется уполномоченными подразделениями администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

4.2. Совет депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области или Глава Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области назначают основного докладчика, председателя (ведущего) и секретаря публичных слушаний и членов секретариата.

4.3. Жители муниципального образования Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, направившие предложения, замечания и поправки, вправе выступить перед участниками публичных слушаний с обоснованием своих предложений и поправок.

4.4. Авторы вправе представить на публичные слушания уточнения к внесенным ими предложениям, замечаниям и поправкам.

**5. Порядок проведения публичных слушаний**

5.1. Участникам публичных слушаний предоставляются следующие материалы:

-порядок работы публичных слушаний (повестка заседания);

-регламент (ведения) публичных слушаний;

-порядок учета предложений, замечаний и поправок, поступивших от жителей муниципального образования Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области при принятии проектов муниципальных правовых актов;

-проекты муниципальных правовых актов, вынесенных на публичные слушания и материалы, приложенные к ним авторами;

-предложения, замечания и поправки, поступившие к указанным проектам;

-иные дополнительные материалы по тематике публичных слушаний.

5.2. Участники публичных слушаний в целях идентификации представляют сведения о себе (имя, отчество, фамилию, дату рождения, адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основной государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – для юридических лиц с приложением документов, подтверждающих такие сведения.

5.3. Участники публичных слушаний обязаны соблюдать регламент публичных слушаний, общественный порядок, уважительно относиться к друг к другу, выступающим и председателю (ведущему) публичных слушаний. Участники публичных слушаний выступают с сообщениями, а также участвуют в прениях в порядке, установленном регламентом публичных слушаний. Слово выступающим предоставляется председателем (ведущим) публичных слушаний.

5.4. Заседание публичных слушаний может быть продлено или продолжено в другой день по решению председателя (ведущего) публичных слушаний.

5.5. Секретариат публичных слушаний ведет протокол заседания.

5.6. В итоговых рекомендациях публичных слушаний должны содержаться предложения и замечания участников публичных слушаний об одобрении или отклонении вынесенных на рассмотрение проектов правовых актов, об одобрении или отклонении поступивших предложений, замечаний и поправок к рассмотренным проектам. Решение об одобрении или отклонении принимается большинством голосов участвующих в обсуждении. Итоговые рекомендации публичных слушаний принимаются в порядке, установленном настоящим Положением.

5.7. Председатель (ведущий) публичных слушаний открывает публичные слушания, следит за порядком в зале заседаний, предоставляет слово выступающим, предупреждает выступающих об окончании времени, отведенного для выступления, предоставляет дополнительное время для выступления, лишает слова участников публичных слушаний, нарушающих порядок ведения публичных слушаний. В случае необходимости объявляет голосование по тем или иным вопросам и организует подсчет голосов. Организует принятие итоговых рекомендаций, заключений публичных слушаний, подписывает протокол публичных слушаний, итоговые рекомендации публичных слушаний и направляет их в органы местного самоуправления, а также направляет итоговые рекомендации для опубликования в средства массовой информации.

5.8. Итоговые рекомендации публичных слушаний подлежат официальному опубликованию в течение 10 дней со дня их принятия.

**6. Регламент публичных слушаний**

6.1. Совет депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области или Глава Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области утверждают регламент публичных слушаний.

6.2. В регламенте указываются:

-время начала и время завершения заседания;

-время выступления основного докладчика (представителя Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области или Главы Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области);

-время выступлений содокладчиков (авторов проектов муниципальных правовых актов, авторов предложений, замечаний и поправок к проектам муниципальных правовых актов);

-время выступлений в прениях;

-права и обязанности председателя (ведущего) публичных слушаний;

-порядок принятия итоговых рекомендаций публичных слушаний в соответствии с настоящим Положением.

**7. Порядок учета предложений, замечаний и поправок, поступивших от жителей муниципального образования Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области при принятии проектов муниципальных правовых актов**

7.1. Предложения, замечания и поправки, поступившие от жителей муниципального образования Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, в порядке проведения публичных слушаний, в обязательномпорядке рассматриваются Советом депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области при принятии проекта муниципального правового акта. Авторы предложений, замечаний и поправок вправе присутствовать при их рассмотрении.

7.2. Предложения и замечания рассматриваются при подготовке проекта муниципального правового акта к рассмотрению Советом депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

Поправки к проектам муниципальных правовых актов в обязательном порядке принимаются или отклоняются большинством голосов от установленного численного состава депутатов Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области в порядке, установленном регламентом Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

7.3. Предложения, замечания и поправки, поступившие по проекту муниципального правового акта, подготовленного администрацией Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области (Главой Палецкого сельсовета) рассматриваются комиссией (рабочей группой), создаваемой Главой  Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области для подготовки проекта муниципального правового акта.

**8. Публичные слушания по проекту Устава сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского муниципального района Новосибирской области, а также проектам решений о внесении изменений и дополнений в Устав сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области**

8.1. Публичные слушания по проекту Устава сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, а также проектам решений о внесении изменений и дополнений в Устав сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области могут быть назначены по инициативе населения, Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, Главы Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

8.2. Проект Устава сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, проект муниципального правового акта о внесении изменений и дополнений в Устав сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области подлежат официальному опубликованию (обнародованию) с одновременным опубликованием (обнародованием) установленного Советом депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области порядка учета предложений по проекту указанного устава, проекту указанного муниципального правового акта, а также порядка  участия граждан в его обсуждении не позднее, чем за 30 дней до дня рассмотрения вопроса о принятии Устава сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, внесении изменений и дополнений в Устав сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области Советом депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

8.3. В итоговых рекомендациях публичных слушаний должны содержаться предложения участников публичных слушаний об одобрении или отклонении проекта Устава сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, проектов решений о внесении изменений и дополнений в Устав сельского поселения Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, а также об одобрении или отклонении поступивших предложений, замечаний и поправок к указанным проектам.

**9. Публичные слушания по проекту бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области и отчету об исполнении бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области**

9.1. Публичные слушания по проекту бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области и отчету об исполнении бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области назначаются Главой Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

Совет депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области вправе назначить публичные слушания по проекту бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, если администрация Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области выразила несогласие с поправками и предложениями депутатов, комитетов и комиссий Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области.

Совет депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области вправе назначить публичные слушания по проекту отчета об исполнении бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, если комиссия Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области признали исполнение бюджета либо проекта отчета неудовлетворительными.

9.2. Проект бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области и отчета об исполнении бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, выносящиеся на публичные слушания, подлежат официальному опубликованию (обнародованию) с одновременным опубликованием (обнародованием) установленного порядка учета предложений по указанным проектам, а также порядка участия граждан в его обсуждении не позднее, чем за 14 дней до проведения публичных слушаний.

9.3. В итоговых рекомендациях публичных слушаний по проекту бюджета должны содержаться предложения участников публичных слушаний об одобрении или отклонении проекта, а также поступивших предложений, замечаний и поправок к проекту бюджета.

В итоговых рекомендациях публичных слушаний по проекту отчета об исполнении бюджета Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области могут содержаться оценки исполнения отдельных разделов бюджета, оценки исполнения финансирования целевых программ, а также предложение признать исполнение бюджета и(или) отчета удовлетворительным или неудовлетворительным.

**10. Публичные слушания по проектам планов и программ развития Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области**

10.1. Публичные слушания по проектам планов и программ развития Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, в том числе по проектам планов и программ социально-экономического развития Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, целевым муниципальным программам могут быть назначены по инициативе Главы Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области или Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области на этапе их разработки.

В течение 40 дней со дня внесения указанных проектов на рассмотрение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области Совет депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области обязан назначить по ним публичные слушания.

10.2. Проекты планов и программ развития Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области подлежат официальному опубликованию (обнародованию) с одновременным опубликованием (обнародованием) установленного порядка учета предложений по указанным проектам, а также порядка участия граждан в его обсуждении не позднее, чем за 30 дней до проведения публичных слушаний.

10.3. В итоговых рекомендациях публичных слушаний должны содержаться рекомендации участников публичных слушаний принять, доработать или отклонить указанные проекты, а также рекомендации об одобрении или отклонении поступивших предложений, замечаний и поправок к указанным планам и проектам.

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ**

**ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА**

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**РЕШЕНИЕ**

**(двадцать девятая сессия)**

27.12.2022  № 132

с.Палецкое

О признании утративших силу отдельных муниципальных правовых актов

В целях приведения нормативных правовых актов, принимаемых Советом депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области, в соответствие с действующим законодательством, руководствуясь Уставом Палецкого сельсовета, Совет депутатов

РЕШИЛ:

1.Признать утратившим силу:

1.1. Решение от 25.12.2017 № 123 «Об утверждении Положения о квалификационных требованиях к должностям муниципальной службы администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области»;

1.2. Решение от 21.02.2018 № 129 «О внесении изменений в решение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 25.12.2017 №123 «Об утверждении Положения о квалификационных требованиях к должностям муниципальной службы администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области»»;

1.3.Решение от 08.04.2014 №191 об утверждении положения «О порядке организации публичных слушаний на территории Палецкого сельсовета»;

1.4. Решение от 24.11.2017 №106 «О внесении изменений в решение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области от 08.04.2014 №191 об утверждении положения «О порядке организации публичных слушаний на территории Палецкого сельсовета».

1.5. Решение от 01.08.2018 №145 «Об утверждении Положения «Об оплате труда депутатов, выборных лиц местного самоуправления, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, муниципальных служащих администрации Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области».

2. Настоящее решение опубликовать в газете «Бюллетень органов местного самоуправления Палецкого сельсовета».

3. Решение вступает в силу с момента его принятия.

Глава Палецкого сельсовета

Баганского района Новосибирской области В.И.Калач

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета Баганского района В.В.Дудченко

Новосибирская область,

Баганский район, с. Палецкое

ул.Октябрьская,27

27.12.2022 г. № 87-нпа

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА

**БАГАНСКОГО РАЙОНА**

**НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ**

**ШЕСТОГО СОЗЫВА**

**РЕШЕНИЕ**

**(двадцать девятая сессия)**

27.12.2022 №133

с.Палецкое

О плане работы Совета депутатов

Палецкого сельсовета Баганского района Новосибирской области

на 2023 год

Совет депутатов,

РЕШИЛ:

1. Утвердить прилагаемый план работы Совета депутатов Палецколго сельсовета Баганского района шестого созыва на 2023 год.

2. Контроль за реализацией плана возложить на заместителя председателя Совета и председателей постоянных комиссий Совета депутатов Палецкого сельсовета.

3. Рекомендовать администрации сельсовета при рассмотрении вопросов местного значения на сессиях, привлекать для участия и обсуждения должностных лиц, несущих ответственность за исполнение рассматриваемых вопросов и обеспечивать их явку.

4. Настоящее решение вступает в силу со дня его подписания.

Председатель Совета депутатов

Палецкого сельсовета Баганского района

Новосибирской области В.В.Дудченко

|  |  |
| --- | --- |
|  | УТВЕРЖДЕН  решением  Совета депутатов  Палецкого сельсовета  Баганского района  27.12.2022 № 00 |

ПЛАН РАБОТЫ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ПАЛЕЦКОГО СЕЛЬСОВЕТА БАГАНСКОГО РАЙОНА

НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ

НА 2023 ГОД

1. Сессии Совета депутатов

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| №№  пп | Вопросы, выносимые на обсуждение | | Срок  рассмотрения | Докладчик | | | Ответственный за  подготовку вопроса |
| 1 квартал | | | | | | | |
| 1 | О работе администрации Палецкого сельсовета Баганского района за 2022 год | | март  2023 | Калач В.И., Глава Палецкого сельсовета | | | Администрация Палецкого сельсовета |
| 2 | Об исполнении бюджета Палецкого сельсовета за 2022 год. | | март  2023 | Щербакова Н.И., специалист-бухгалтер 1 разряда | | | Комиссия по бюджету, налоговой, финансово-кредитной политике и экономике |
| 3 | О внесении изменений в решение Совета депутатов «О бюджете Палецкого сельсовета на 2023 год и плановый период 2024-2025» | | март, апрель | Щербакова Н.И., специалист-бухгалтер 1 разряда | | | Комиссия по бюджету, налоговой, финансово-кредитной политике и экономике |
| 2 квартал | | | | | | | |
| 3 | О внесении изменений в решение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района «О бюджете Палецкого сельсовета на 2023 год и плановый период 2023-2024 годов» | | май, июнь, июль  2023 | Щербакова Н.И., специалист-бухгалтер 1 разряда | | | Комиссия по бюджету, налоговой, финансово-кредитной политике и экономике |
| 4 | О внесении изменений в Устав МО Палецкого сельсовета Баганского района | | май  2023 | Михайлец С.Н, специалист 1 разряда | | |  |
| 5 | О состоянии благоустройства на территории Палецкого сельсовета Баганского района | | май 2023 | Гордусенко Н.С техник МКУ «ХЭС Палецкого сельсовета» | | | Комиссия по землепользованию, экологии, строительству, благоустройству и ЖКХ |
| 3 квартал | | | | | | | |
| 6 | О внесении изменений в решение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района «О бюджете Палецкого сельсовета на 2023 год и плановый период 2023-2024 годов» | | июль, август, сентябрь  2023 | Щербакова Н.И., специалист-бухгалтер 1 разряда | | | Комиссия по бюджету, налоговой, финансово-кредитной политике и экономике |
| 7 | О внесении изменений в Устав МО Палецкого сельсовета Баганского района | | август  2023 | Михайлец С.Н, специалист 1 разряда | | |  |
|  | О состоянии благоустройства на территории Палецкого сельсовета Баганского района | | Сентябрь  2023 | Гордусенко Н.С., техник МКУ «ХЭС Палецкого сельсовета» | | | Комиссия по землепользованию, экологии, строительству и ЖКХ |
| 4 квартал | | | | | | | |
| 7 | О проекте бюджета Палецкого сельсовета Баганского района на 2024 год | | ноябрь  2023 | Щербакова Н.И., специалист-бухгалтер 1 разряда | | | Комиссия по бюджету, налоговой, финансово-кредитной политике и экономике |
| 9 | О бюджете Палецкого сельсовета Баганского района на 2024 год | | декабрь  2023 | Щербакова Н.И., специалист-бухгалтер 1 разряда | | | Комиссия по бюджету, налоговой, финансово-кредитной политике и экономике |
| 10 | О плане социально-экономического развития Палецкого сельсовета Баганского района на 2023 год и на плановый период 2023-2024 годы | | декабрь  2023 | Калач Е.А., специалист 1 разряда администрации Палецкого сельсовета | | | Комиссия по бюджету, налоговой, финансово-кредитной политике и экономике |
| 11 | О плане работы Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района на 2024 год | | декабрь  2023 | Дудченко В.В., председатель Совета депутатов | | | Постоянные комиссии |
| 12 | О внесении изменений в решение Совета депутатов Палецкого сельсовета Баганского района «О бюджете Палецкого сельсовета Баганского района на 2023 год и плановый период 2024-2025 годов» | | декабрь  2023 | Щербакова Н.И., специалист-бухгалтер 1 разряда | | | Комиссия по бюджету, налоговой, финансово-кредитной политике и экономике |
| **II. Публичные слушания** | | | | | | | |
| 1. | О внесении изменений в Устав Палецкого сельсовета Баганского района | по мере необходимости | | | Михайлец С.Н, специалист 1 разряда администрации Палецкого сельсовета |  | |
| 2. | Об исполнении бюджета Палецкого сельсовета за 2022 год | I квартал | | | Щербакова Н.И., специалист-бухгалтер 1 разряда | Комиссия по бюджету, налоговой, финансово-кредитной политике и экономике | |
| 3. | О проекте бюджета Палецкого сельсовета Баганского района на 2023 год и на плановый период 2024-2025 годов | IY квартал | | | Щербакова Н.И., специалист-бухгалтер 1 разряда | Комиссия по бюджету, налоговой, финансово-кредитной политике и экономике | |
| **III.Контрольная деятельность** | | | | | | | |
| Осуществление контроля за выполнением ранее принятых решений Совета депутатов, депутатских запросов, выполнением поручений, предложений, высказанных на заседаниях постоянных комиссий по вопросам компетенции Совета. | | | | | | | |
| **IY. Работа постоянных комиссий** | | | | | | | |
| - подготовка и предварительное рассмотрение сессионных вопросов и выработка по ним проектов решений, подготовка заключений по другим вопросам; | | | | | | | |
| - рассмотрение заявлений и обращений граждан, поступающих в комиссии и принятие по ним решений; | | | | | | | |
| - подготовка предложений и замечаний по вопросам деятельности Совета; | | | | | | | |
| - контроль за выполнением наказов избирателей; | | | | | | | |
|  | | | | | | | |
| - подготовка проектов обращений в районный, областной Совет депутатов, администрацию Новосибирской области и другие органы, по рассматриваемым комиссией вопросам; | | | | | | | |
| - участие в мероприятиях, входящих в компетенцию комиссий, проводимых администрацией сельсовета и другими органами. | | | | | | | |
| **Y. Работа депутатов на избирательных округах** | | | | | | | |
|  | | | | | | | |
|  | | | | | | | |
| - участие в проведении собраний, сходов граждан, собраний трудовых коллективов, других массовых общественных мероприятиях; | | | | | | | |
|  | | | | | | | |
| Для отчета депутат самостоятельно выбирает формы общения со своими избирателями. | | | | | | | |
| **YI. Работа с органами муниципального образования сельсовета** | | | | | | | |
| - оказание практической помощи в планировании работы, в подготовке и проведении сессий, комиссий, публичных слушаний; | | | | | | | |
| - участие в работе сессий, комиссий, публичных слушаний. | | | | | | | |
| **YII. Гласность в работе Совета депутатов** | | | | | | | |
| - продолжить работу по информированию населения через газету «Бюллетень органов местного самоуправления Палецкого сельсовета», доску объявлений о предстоящей сессии Совета депутатов и вопросах, выносимых на сессии, информации о прошедших сессиях Совета, периодически, в период проведения сессии. | | | | | | | |
| - опубликование решений и нормативно-правовых актов в газете «Бюллетень органов местного самоуправления Палецкого сельсовета» и обнародование через доску объявлений, систематически, после проведения сессии. | | | | | | | |
|  | | | | | | | |

**Объявление**

# Выезд на лед в Новосибирской области в 2022 году запрещен.

Выезд на лед вне ледовых переправ запрещен, риск провала техники очень высок. в Новосибирской области неоднократно происходили случаи провала людей и техники под лёд, и не всегда трагедии удавалось избежать. Чаще всего они случаются весной или осенью, когда толщина льда уже слишком мала или же еще не достаточна. Опаснее всего передвигаться по льду на транспортном средстве в весенний период. Именно в это время структура льда разрушается. Такой покров без труда проламывается под весом человека, не говоря об автомобиле. В основном на льду губит излишняя уверенность и вождение автомобиля в состоянии алкогольного опьянения. Даже опытные водители не застрахованы от коварных ледовых ловушек. Проваливание под лед происходит неожиданно и стремительно. За считанные секунды машина может оказаться подо льдом». Выезд на лед на автомобилях вне ледовых переправ – является нарушением законодательства. Нарушители привлекаются к административной ответственности

## *Государственные инспектора* *по маломерным судам Купинского инспекторского отделения Центра ГИМС Главного управления МЧС РФ по Новосибирской области предупреждают:* любителям зимней рыбалки стоит воздержаться от выезда на лед натранспортных средствах вне ледовых переправ! *Во-первых, это опасно для жизни, а во-вторых, может облегчить ваш кошелёк, ведь согласно закону, за выезд на лёд рядовой автолюбитель может быть оштрафован на сумму до 4, 5 тысяч рублей. Штраф за выезд на лед вне ледовых переправ может быть наложен за: – нарушение природоохранного законодательства – несоблюдение правил охраны жизни людей на водных объектах.*

## *В первом случае автолюбитель рискует расстаться с суммой от 3 до 4, 5 тысяч рублей, во втором – до 1тысячи рублей*

## *Кого и на сколько могут оштрафовать?*

**В**соответствии с пунктом 15 статьи 65 водного кодекса Российской Федерации водоохранными зонами являются территории, которые примыкают к береговой линии морей, рек, ручьёв, каналов, озёр, водохранилищ. На которых устанавливается специальный режим осуществления хозяйственной и иной деятельности в целях предотвращения загрязнения, засорения, заиления указанных водных объектов и истощения их вод, а также сохранения среды обитания водных биологических ресурсов и других объектов животного и растительного мира.  
 В границах водоохранных зон запрещены движение и стоянка транспортных средств (**кроме специальных**), за исключением их движения и стоянки на дорогах и в оборудованных местах, имеющих твёрдое покрытие. Ответственность за нарушение данной нормы закона предусмотрена частью 1 статьи 8.42 КоАП РФ. Она предусматривает наказание за проезд частных автомобилей вне специально оборудованных переправ и дорог. Согласно ей на автолюбителей, проезжающих по замерзшим водоемам на личном транспорте может быть наложен административный **штраф от 3000 до 4500 рублей; *на должностных лиц - от 8 до 12 тысяч рублей; на юридических лиц - от 200 до 400 тысяч рублей.***

Государственные инспектора по маломерным судам ГУ МЧС России Новосибирской области напоминают, что за нарушение правил безопасности на водных объектах областным законодательством предусмотрена административная ответственность.

В соответствии со ст. 4.8 Закона Новосибирской области от 14 февраля 2003 года № 99-ОЗ «Об административных правонарушениях в Новосибирской области» несоблюдение требований пункта 60 «Правил охраны жизни людей на водных объектах в Новосибирской области», утверждённых постановлением Правительства Новосибирской области от 10.11.2014 № 445-п является административным правонарушением, а именно, на водных объектах запрещается: • ***выезд на лед транспортных средств вне ледовых переправ; • выход на лед в местах, где выставлены запрещающие знаки; • выход на лед в периоды ледостава и освобождения ото льда.*** Нарушение «Правил охраны жизни людей на водных объектах в Новосибирской области» влечет за собой предупреждение или наложение административного штрафа: ***на граждан в размере от 300 до 1000 рублей, на должностных лиц - от 1500 до 5000 рублей, на юридических лиц - от 5 до 8 тысяч рублей.***

Власти региона для предотвращения подобных происшествий проводят различные профилактические мероприятия. Регулярно проводятся совместные патрулирования правоохранителях органов, представителей администраций МО и сотрудников ГИМС ГУ МЧС РФ по Новосибирской обл. Особое внимание уделяется традиционным местам подледного рыбного лова

Каждый год в России сотни автомобилистов нарушают правила выезда на лед. Нужно понимать, что нарушение этих правил может привести к гибели людей.

**Водители!**

**Не подвергайте свою жизнь и жизнь близких вам людей опасности**.

**Если, находясь на водоёме, вы попали в беду, звоните по единому телефону всех спасательных служб 112**

Купинское инспекторское отделение Центра ГИМС ГУ МЧС России по НСО

# Безопасность и правила поведения на льду и на зимней рыбалке

Зимняя рыбалка для многих зимников не просто хобби, а жизненное кредо. Многие действия бывалых рыболовов автоматизированы, в том числе и само хождение по льду, избегание опасных участков и поведение на ледяной поверхности. Однако, из года в год несчастные случаи все еще происходят, и некоторые заканчиваются летальным исходом. Правила поведения на льду одинаковы для всех людей, без разницы, рыболовов или просто вышедших на прогулку. Безопасность на льду – это не только действия против проваливания. Помимо проваливания, на зимней рыбалке присутствуют и другие опасные факторы.

## О чем нужно всегда помнить

Проваливание, которое может привести как к банальному намоканию и простуде, так и к гибели. Угорание насмерть в зимней палатке от продуктов горения печки.

Гипотермия, замерзание.

Падение на скользкой поверхности, ушибы.

Возможность заблудиться (в плохую погоду, на больших водоемах либо в состоянии алкогольного опьянения), в лучшем случае – потерять время, в худшем – замерзнуть.

## Безопасный лед

Безопасное поведение на льду в зимний период – это не только правильное передвижение по прочной поверхности водоема. Опасность может подойти со стороны. Но начнем обзор с наиболее явной опасности – холодной воды подо льдом. В ней можно как утонуть, так и получить смертельную гипотермию. Когда можно выходить на лед на зимнюю рыбалку? По какому льду можно ходить на рыбалку? Официально допустимая толщина льда для передвижения по нему группы людей должна быть на рыбалке не менее 10 см. Это нарисовано на плакатах по технике безопасности. Минимальная толщина льда для рыбалки – 5-7 см, в зависимости от водоема, на свой страх и риск. По такому ходить нужно крайне осторожно, по всем правилам (об этом ниже). Заходить на глубины свыше 1.5 метров и далеко от берега не рекомендуется. 10 см выдерживают человека 100 кг весом и допускают передвижение группы людей.

### Безопасность на слабом ледяном покрове

Рыболовы с нетерпением ждут момента становления перволедья. Самые отчаянные выходят на лед, как только он станет, пренебрегая требованиями безопасности. Первый лед опасен, в первую очередь, ввиду своей малой толщины. Официальное правило поведения на тонком льду одно – не заходить на него. При попадании в такие условия нужно соблюдать в точности все рекомендации безопасности и поведения. По перволедью определить толщину льда по цвету невозможно – он тонкий и прозрачный. Если пробивается пешней с одного удара – далеко от берега лучше не отходить, а сидеть рядом с прибрежными кустиками. На глубине лед укрепляется позже, поэтому выходить на середину водоема – опасно. Безопасность на тонком ледяном покрове – первоочередная задача рыболова, попавшего на водоем в таких условиях. Ежесекундно необходимо быть внутренне готовым уйти под воду, и реагировать уверенно и быстро. Состояние ледяного слоя на различных водоемах может разнится из-за множества факторов – силы течения, ветра, состава воды, наличия родников. Поэтому хороший покров вон на том пруду – не повод выходить на большое водохранилище, где еще вчера гуляли волны. Признак прочности льда и его безопасности – прозрачность, отсутствие трещин и пузырей, треска и продавливании при ходьбе. На тонком покрове каждому шагу должен предшествовать проверочный удар пешней или палкой. Проверять прочность, топая ногой и подпрыгивая, категорически нельзя! Рюкзак и ящик вешается на одно плечо, чтобы их можно было скинуть при проваливании. Как передвигаться по тонкому льду, если он начал трещать и прогибаться? В первую очередь – остановиться и осмотреться. Если прогибание происходит прямо на глазах – нужно моментально лечь, как можно мягче и плавнее, не ударяя по поверхности весом. Затем необходимо отползти по своим следам обратно. Если не так все фатально – нужно просто вернуться назад по своим следам плавными скользящими шагами, не отрывая ног. Вообще, лучше придерживаться проторенных троп и ходить по ним всегда.

**Потенциально опасные места:**

* Середина водоема, большие глубины, русловой поток.
* Места соединения прямого и обратного течений.
* Устья рек и ручьев.
* Непосредственно у берега.
* В зарослях камыша.
* Около вмерзших в воду предметов.
* Места слива канализации и отходов.
* Узкие протоки с течением, быстрины между островами.
* У закраин и промоин.
* Акватории с частым изменением уровня воды и судоходством. Такое место может сыграть злую шутку – рыболова просто отрежет от выхода проходящее судно, оторвет на льдине от основного массива и унесет в море.
* Болота и трясины – самые опасные места. Выделяющийся теплый газ может сделать слабым и тонким внешне нормальный и твердый покров.

Избегайте перволедья, занесенного снегом – это может быть просто наст, а под ним – промоина. Не стоит в группе подходить друг к другу близко, собираться вместе. Двигаться нужно гуськом, не ближе чем за 5-7 метров друг от друга. **Каждый человек должен иметь специальные спасалки на веревке**, закрепленные удобно на груди для быстрого применения. Желательно наличие веревки с грузом, чтобы быстро можно было бросить провалившемуся. Нельзя сверлить много лунок рядом и сразу – такая перфорация ослабит и так ненадежную поверхность. Опасен также и рыхлый весенний лед. Оценить состояние льда весной визуально трудно, обычно все покрыто снегом. Выход – придерживаться тропы, нехоженные места проверять на каждом шаге, обходить темные, желтые участки, трещины и торосы.

## Как ходить по замерзшему водоему

Меры безопасности на льду подразумевают определенные правила и рекомендации нахождения на нем и передвижения. Помимо опасности провала, на скользкой поверхности можно просто упасть и повредить себе что-нибудь, сломать кости или разбить голову. Особенно это актуально для крупных пожилых рыболовов. Как ходить по льду чтобы не упасть? **Следующие меры предосторожности на льду уберегут от травм**:

1. Пользоваться обувью с противоскользящими подошвами или накладными шипами.
2. Не совершать резких движений, держать равновесие и обращать внимание на каждый шаг.
3. Резко не переносить вес. Сначала ставится нога, потом вес переносится на нее, плавно и размеренно. Колени полусогнуты, туловище расслаблено, готово к падению.
4. В случае падения важно правильно сгруппироваться, упасть на бок, назад или на выставленные вперед полусогнутые руки, гася скорость ими. Важно контролировать положение головы, чтобы уберечь ее от удара. Безопасность падения отрабатывается на практике как физическое упражнение.

Сам процесс нахождения на зимнем водоеме – мероприятие повышенной опасности. Обычно все зимники выполняют требования на инстинктивном уровне. Для начинающих полезно изучить.

**Правила безопасного поведения на льду:**

1. Нахоженные тропы – наименее опасные участки, так как явно видно, что по ним прошло много народу.
2. Нельзя проверять прочность подпрыгиванием или ударами ногой. Делать это нужно палкой, жердью или пешней.
3. Если вы заметили треск, фонтанчики воды из трещин, прогибание, желтоватый цвет или мокрые пятна на снегу – следует обойти это место (либо вернуться назад ползком, если уже зашли слишком далеко).
4. Не следует передвигаться толпой и хаотично, близко друг к другу. Оптимальный вариант – гуськом на дистанции не менее 5 метров.
5. При передвижении на лыжах крепления должны быть отстегнуты, чтобы можно было сбросить их при проваливании.
6. Рюкзак и весь скарб носится на одном плече либо с расслабленными лямками, для возможности быстро избавиться от груза – важное условие безопасности перемещения.
7. Категорически не рекомендуется выходить на водоем без специальных спасалок, шипов с ручками. Эти средства безопасности должны быть расположены на груди, чтобы ими можно было воспользоваться быстро в экстренном случае. По перволедью или весной лучше ходить на рыбалку в специальном непромокаемом костюме-поплавке. Он убережет от гипотермии и утопления при проваливании. Если поплавка нет – то нужно надеть хотя бы спасательный жилет.
8. Наличие у кого-то в группе веревки 10-20 метров длинной с кошкой или грузом на конце.
9. При необходимости преодолеть перспективно опасный участок не делать этого одному – только со вторым человеком, с веревкой или жердью для подстраховки. Естественно, при групповом перемещении такое место преодолевается по очереди.
10. Нельзя ловить рыбу или ходить около закраин, промоин и полыней, трещин, торосов и провалов.

## Как выбраться, если провалился под лед

Если вы провалились под лед – главное, не терять самообладание и не паниковать. Именно паника и неправильные действия – основные причины смертельных исходов. В 99% случаев можно выбраться, даже если у вас большой вес и плохая физическая форма. Человек подо льдом получит гипотермию за несколько минут, в результате чего подвижность снизится, и сам он выбраться уже не сможет. Поэтому действовать нужно быстро – 3 минуты. Важно соблюдать определенные правила поведения человека, провалившегося под лед. Эти правила спасения на льду отработаны многими случаями на водоемах. На вероятность удачного исхода и безопасность влияет и наличие средств спасения на льду – спасалок, веревок, жердей. Современное общество таково, что вас в случае провала могут снимать на телефон и давать советы, но сами не полезут. Рассчитывать нужно только на себя. Если помогут – конечно, хорошо, это облегчит процесс.

1. В процессе проваливания осознать это и успеть завалиться на бок и плавно упасть на целый лед. Иногда может прокатить – замочатся только ноги.
2. Если провалились – важно пережить первый шок. Это может быть очень сильная боль и ломота от холода. Нельзя паниковать. Выделившийся адреналин поможет. Придется осознать, что у вас есть пара минут, пока не наступила гипотермия.
3. Постарайтесь не утонуть – всплыть, ухватиться за край, если обламывается – попробовать снова. Необходимо скинуть грузы, лыжи, ящики и т.д. Все в зависимости от ситуации. Если вы полулежите на льду – то имущество можно и сохранить, выкинув его из воды. В таком случае просто медленно выползите на твердую поверхность. Если поверхность под вами медленно оседает – плавно перенесите тяжесть тела вперед. Главное – не делать резких движений. Если же полностью оказались в воде – следуйте следующим рекомендациям безопасности.
4. Итак, вы в полынье. Ушли с головой, барахтаясь всплыли, скинутый рюкзак утонул, все остальное – в санках рядом. Первый шок прошел. Холод заползает внутрь. В первую очередь надо быстро осмотреться, оценить ситуацию, опробовать прочность края полыньи. Если он прочный – это место для вылезания. Если обламывается – аккуратно отламываем в сторону, откуда пришли, пока не дойдем до прочного. На льдину опираемся, широко раскинув руки и положив на нее голову, плечи. Делается это плавно, чтобы не обломить лед.
5. Если к вам спешат на помощь с веревкой или палкой – воспользуйтесь этим. Может кто-то подползет и протянет бур. Главное – не орать и не паниковать. Нужно целенаправленно громко позвать и сказать, что делать: ползти, протягивать бур и т.д. Покажите, что вы контролируете ситуацию – у наблюдателей также могут возникнуть паника и страх.
6. Если выбираться придется самостоятельно – поймите, главная задача – перенести тяжесть тела на край льдины, чтобы она не сломалась. Если достаете до дна – оттолкнитесь ногами и выбросите тело вперед, плечевой пояс, грудь, руки. На глубине придется все делать без толчка. Для этого и пригодятся спасалки – ими можно закрепиться и подтягиваться. Без них выбраться – на порядок сложнее. Человеку в плохой физической форме это может оказаться сделать очень трудно.
7. В худшем случае – спасалок нет, одежды много, физическая форма плохая. Самое важное – первое движение. Положение – руки раскинуты по краю полыньи, голова тоже (боком или подбородком). Одновременно нажимая головой и руками, нужно создать телом в воде поступательное движение вперед-вверх, как червяк. Как только почувствуете это движение – подайтесь головой, руками и верхней частью туловища вверх. Продолжайте делать это, пока туловище по пояс не окажется на твердом. Добейтесь устойчивого положения. Самое трудное уже сделано – отдохните 10 секунд, не дайте себе вновь соскользнуть в воду. Затем такими же червеобразными движениями выползите из воды, закинув поочередно ноги, отползите дальше и встаньте. Если провалилось двое или более человек – то в первую очередь необходимо вытолкнуть самого ответственного, который быстро сориентируется и поможет выбраться остальным. Не забывайте – вы обошли только один фактор, утопление. А есть еще один – гипотермия. На улице мороз, одежда мокрая – можно погибнуть минут за 10-15. О решении этой проблемы – ниже.

### Как помочь человеку, провалившемуся под лед.

Спасение провалившегося человека основывается на вышеперечисленных принципах безопасности. Главное – не угодить в воду самому спасателю. Сначала оповестите утопающего, что к нему идет помощь. Приободрите его, заставьте успокоиться и прекратить паниковать, дергаться и тратить силы зря. Если есть длинная веревка, то ее нужно кинуть с безопасного расстояния человеку. Но часто веревки с собой нет. Самый длинный предмет – бур и веревочки с санок-волокуш. Можно использовать их, связав между собой. К месту пролома подбираться можно только лежа, с собой лучше взять спасалки или нож. В течение процесса постоянно общайтесь с пострадавшим, инструктируйте его. Когда он ухватится за бур (веревку), вытащите его, предварительно закрепившись ножом, шипами либо спасалками за поверхность. Для облегчения процесса пострадавшему в воду нужно бросить жилет, спасалки и т.д. – что есть при возможности.

## Безопасность при переохлаждении

Далее первая помощь на льду (себе или пострадавшему) не заканчивается. Главная опасность – гипотермия, переохлаждение. Нужно сразу снять верхнюю одежду и отжать ее. Вставать голыми ногами нужно не на снег, а, например, в санки. Если сменки нет – то надеть, в первую очередь, шерстяные изделия или качественное термобелье. Эти предметы греют даже мокрыми. Надо постоянно двигаться. Первая помощь провалившемуся под лед может спасти ему жизнь. А если на улице мороз -30 и до теплого укрытия (машины) несколько километров? Если есть горячий напиток – выпить. Алкоголь употреблять нельзя (только после окончательного согревания и переодевания). При наличии хорошего сухого чистого снега можно растереться им (людям с нормальным уровнем закалки и физической формой). При гипотермии озноб начинает прекращаться, пульс замедляется, артериальное давление падает. Происходит это, когда температура тела падает до 30 градусов. После этого начинается замерзание, которое может привести к летальному исходу. Далеко до машины – бегите бегом. Главное – не останавливаться.

## Меры безопасности в зимней рыболовной палатке

Каждый год эта печальная статистика пополняется новыми случаями. Вина – личная безалаберность. Нельзя находится в дешевой не дышащей палатке с печкой или газовой горелкой с закрытой дверью. Всегда важно продумывать отвод продуктов горения печки наружу через дымоход при ночевке в палатке. Даже от свечек в наглухо закрытой дешевой китайской палатке через некоторое время начинает болеть голова – первый признак недостатка кислорода и отравления угарным или углекислым газом. Основные правила поведения на льду зимой не касаются этого вопроса, а зря. Случаи смертей повторяются среди рыболовов-ночников из года в год. Человек просто засыпает и не просыпается. Если у вас возникли подозрения насчет безопасности в соседней палатке – лучше загляните. Вдруг это спасет кому-то жизнь.

## Ваши действия при потере ориентации на местности

На больших водоемах в качестве ориентиров выступают далекие предметы на берегу. Когда начинается снегопад и метель – их не видно, следы заносит. Поэтому важно не потерять чувство пространства и безопасности. Хорошо если есть компас или навигатор. Когда никаких средств навигации с собой нет – нужно идти, чтобы не замерзнуть, пить горячее, есть. Нельзя валиться в сугроб и засыпать – это приведет лишь к замерзанию. Поэтому о географии лучше позаботиться заранее, перед выходом, обеспечив себе безопасность.

**Если, находясь на водоёме, вы попали в беду, звоните по единому телефону всех спасательных служб 112.**

Купинское инспекторское отделение Центра ГИМС ГУ МЧС России по НСО

**Разъяснения**

по получению государственных услуг в ГИМС МЧС России.

При обращении в ГИМС за получением государственных услуг, связанных с государственной регистрацией маломерного судна, аттестацией на право управления маломерным судном, а также освидетельствованием маломерных судов, предварительно рекомендуем подать заявление на электронном портале государственных услуг Российской Федерации. Для этого Вам необходимо иметь подтвержденную учетную запись.

Для предоставления некоторых госуслуг, обязательным условием является предоставление определенных подтверждающих документов, их вы можете предоставить в виде фотографии либо электронного файла в формате ПДФ. После заполнения всех необходимых данных нажимаете кнопку "Подать заявление".

После того как вы успешно зарегистрируете заявление, запишите номер присвоенный вашему заявлению и сообщите его при обращении в подразделение.

В зависимости от получаемого вида услуги: получаете квитанцию на оплату пошлины в личном кабинете на ЕПГУ, оплачиваете госпошлину непосредственно на портале госуслуг или распечатываете квитанцию и оплачиваете в любом банке.

При подаче заявления через единый электронный портал государственных услуг Российской Федерации имеется преимущество, вам выставляется квитанция на оплату госпошлины со скидкой 30%. Но необходимо учитывать тот факт, что скидка предоставляется только, если вы будете оплачивать госпошлину непосредственно на портале.

Рекомендуем судовладельцам и судоводителям для получения государственных услуг предоставляемых ГИМС МЧС России воспользоваться официальным интернет-порталом государственных услуг www.gosuslugi.ru.